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П л е н у м  о б к о м а К П С С В ОБЛАСТНОЙ 
РЕВИЗИОННОЙ

. Вчера в Доме политического просвещения обкома 
партии состоялся V  пленум областного комитета 
КПСС.

С докладом «Итоги ноябрьского (1979  г.) Плену
ма ЦК К П СС и задачи областной партийной органи
зации, вытекающие из постановления Пленума ЦК и 
речи на нем Генерального секретаря ЦК КПСС то
варища Л. И. Брежнева» выступил член ЦК КПСС, 
первый секретарь обкома К П СС Е. К. Лигачев.

В  обсуждении доклада приняли участие: первый
секретарь Стрежевского горкома КП СС В. И. Зор- 
кальцев, второй секретарь Томского горкома КПСС  
Ю . Я. Ковалев, бригадир экскаваторщиков объеди
нения Союзтомскмелиорация А . В. Чертков, первый

секретарь Зырянского райкома К П СС  И . Э, Вельт- 
мандер, бригадир комсомольско-молодежной брига
ды домостроительного комбината М . В. Сироткина, 
первый секретарь Верхнекетского райкома КП СС  
В. Б. Ильин, первый секретарь Асиновского гор
кома КПСС А . Д. Колтыков, начальник объединения 
Томлеспром В. А . Глазачев, генеральный директор 
производственного объединения «Контур» А . Ф. 
Пушных, заведующий кафедрой систем управления 
политехнического института В. 3. Ямпольский.

По обсужденному вопросу принято соответствую
щее постановление.

(Отчет о работе пленума обкома КПСС будет опубли
кован в одном из очередных номеров нашей газеты).

К О М И С С И И
14 декабря состоялось за

седание ревизионной комис
сии областной партийной 
организации. С сообщением 
о деятельности ревизионной 
комиссии за 1979 год вы
ступил ее председатель тов. 
Селуянов В. Д.

На заседании был рас
смотрен и утвержден план 
работы ревизионной комис
сии областной партийной 
организаций на 1980 год.

Стройиндустрия
Долг предприятий строи

тельной индустрии области 
по производству кирпича в 
ноябре увеличился на два 
миллиона штук. Главный 
должник — объединение 
Томскетройматериалы. Оно 
не выполнило план один
надцати месяцев по реали
зации продукции, по номен
клатуре. Пять его пред
приятий не справились с за
даниями по росту произво
дительности труда и только 
на этом потеряли продук
ции на 690 тысяч рублей.

Годовой план по вводу в 
действие основных фондов в

Н е ф т я н а я  пр
Ноябрьское задание по 

добыче нефти выполнено на 
100,2 процента. За три года 
и одиннадцать месяцев до
быто столько же, сколько 
за предыдущую пятилетку 
в целом. По сравнению же с 
11 месяцами прошлого года 
рост добычи составил 10 
процентов.

Однако особого ликования 
эти цифры не должны вы
зывать. По-прежнему зна
чительно отстают буровые 
коллективы. С начала года 
они не передали нефтяни
кам 58 скважин, что создает 
серьезные затруднения для 
работы промыслов в следу
ющем году. Буровики не

Л е с о з а г о т о в
Предприятия объединения 

Томлеспром выполнили но
ябрьский план по вывозке 
древесины на 101,5 процен
та. Дополнительно вывезено 
7,7 тысячи кубометров. Поч
ти по 10 тысяч кубометров 
сверх плана вывезли кол
лективы Комсомольского 
леспромхоза и Тогурского 
лесопромышленного комби
ната. Перевыполнили ме
сячные задания водители и 
машинисты тепловозов Ас- 
лановского, Ергайского, Ин- 
гузетеюого, Сайгинского, 
Аргат-Юльского, Асинов
ского леспромхозов, Бело
ярского и Каргасокского ле
сопромышленных комбина
тов, объединения Чулым- 
лес.

Однако планы ноября по 
трелевке и производству

П р о м ы ш л е

и капитальное
области выполнен на 36 
процентов.

Задание отчетного перио
да по освоению капиталь
ных вложений и строитель
но-монтажным работам за
вершено на 81 процент. По 
сравнению с тем же перио
дом прошлого года капвло
жений освоено на полтора 
миллиона рублей больше.

Как и в предыдущие ме
сяцы, не справляются с пла
нами по подрядной деятель
ности тресты Томскгазстрой, 
Томсктрансстрой, управле
ние Томскавтодогр, трест 
№ 6 Министерства электро-

о м ы ш л е н н о с т ь
справились со всеми техни
ко-экономическими показа
телями. А  задание по буре
нию с начала года они вы
полняют всего на 52,1 про
цента. Причем проходка-79 
ниже уровня предыдущих 
двух лет.

Не малая вина в этом 
вышкомонтажников. Ведь с 
начала года их долг уже со
ставляет 70 буровых уста
новок.

На низком уровне и под
готовительные работы. В 
ноябре из 31 кустового ос
нования было сделано толь
ко 17.

Сейчас, на завершающем 
этапе года, все подразделе-

и т е л ь н а я  п р о
деловой древесины объеди
нение не выполнило. Не 
справились лесозаготовите
ли с планом по реализации 
продукции, увеличив долг 
более чем на 3,5 миллиона 
рублей. Лишь 6 из 25 кол
лективов предприятий объ
единения выполнили этот 
показатель.

По производству деловой 
древесины самое большое 
отставание в ноябре у кол
лективов Катайгинского, 
Аслановского, Линевского, 
Парасельского, Чаинокого 
леспромхозов. Особенно 
плохо работали катайгинцы, 
выполнившие месячный 
план всего на 27 процентов.

По трелевке древесины 
месячный план выполнили 
только три коллектива — 
Сайгинский леспромхоз,

н н О С т  ь г.

строительство
технической промышленно
сти.

К первому декабря в обла
сти введено 149,9 тысячи 
квадратных метров жилья. 
Годовой план по вводу вы
полнен на 35 процентов.

Декабрь — самый напря
женный месяц у строителей. 
Сейчас необходимо сосредо
точить главные силы на 
объектах первоочередной 
важности. Это — бройлер
ная птицефабрика, теплич
но-парниковое хозяйство, 
первые мощности -свиноком
плекса, а также объекты 
жилья и соцкультбыта.

и г е о л о г и я
ния, задействованные в до
быче нефти, должны при
нять самые энергичные ме
ры для того, чтобы сокра
тить отставание и создать 
фронт работ для будущего 
года.

Геологи в ноябре сработа
ли очень слабо. Из 12.125 
метров по плану они пробу
рили 4.350. Кроме Западной 
нефтеразведочной экспеди
ции, ни одно подразделение 
с заданиями не справилось.

И что особенно настора
живает — в преддверии 
нового года геологи слабо 
ведут подготовку к завозу 
необходимых материалов и 
оборудования.

мы т л е н н о с т ь
Каргасокский лесопромыш
ленный комбинат и объеди
нение Чулымлес. Плохо 
шли дела в Лайском, Ли- 
невском, Парабельском, Ка- 
тайгинском и Комсомоль
ском леспромхозах.

В ноябре организовать 
бесперебойную работу на 
всех фазах производства 
удалось немногим пред
приятиям. Среди передовых 
коллективов — Каргасок
ский и Тогурский лесо
промышленные комбинаты, 
объединение Чулымлес, 
Сайгинский леспромхоз.

В декабре лесозаготовите
лям необходимо приложить 
все усилия, чтобы выпол
нить намеченное на четвер
тый квартал, создать пред
посылки для ритмичной 
работы в 1980 году.

Т о м с к а
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Асиновскнй район 
Бакчарский район 
Верхнекетский район 
Парабельский район
Васюганская нефтеразведочная экспедиция 
Каргасокская нефтеразведочная экспедиция 
Томское управление разведочного бурения 
Трест №  6
Трест Томсктрансстрой 
Трест Томскгазстрой 
Ингузетский леспромхоз 
Катайгинский леспромхоз 
Подшипниковый завод 
Электроламповый завод 
Манометровый завод 
Карандашная фабрика

Вот уже три года мы 
применяем. бригадный хоз
расчет — новую форму ор
ганизации труда на лесосе
ках. Время идет, а недоу
менные вопросы, ответа на 
которые никак не можем 
получить, остаются. В са
мом деле, не вправе ли ра
бочие спросить у админист
рации леспромхоза: почему 
из года в год ,не соблюдают
ся условия договора? Поче
му-хозрасчетный подряд не 
принес ничего нового в от
ношениях с инженерно-тех
ническими работниками? 
Отчего внедрением новой 
формы организации труда 
на лесосеках занимаются 
одни экономисты, хотя дав
но бы пора сказать свое 
слово всем техническим 
службам? Долго ли пред
приятие будет выплачивать 
штрафы за лесонаруше- 
ния, вместо того чтобы на
вести порядок в делянах?

Думаю, у каждого работ
ника, кому не безразлична 
судьба предприятия, станет 
тревожно на душе после та
ких вопросов. Я уже вы
ступал на страницах област
ной газеты «Красное знамя» 
в июле 1977 года, где рас
сказывал о первых шагах 
бригадного хозрасчета в на
шем леспромхозе. С тех пор 
многое переменилось. Но 
возникли новые проблемы, 
от успешного решения кото
рых зависит, каким быть в 
дальнейшем бригадному 
подряду.

Нашу бригаду единодуш
но называют лучшим хоз
расчетным коллективом
леспромхоза и даже всего 
Асиновского района. Если 
судить по показателям, это, 
может, и так: план перевы
полняем, есть экономия де
нежных средств и мате
риалов. Но вот беда, эко
номия эта в основном вы
нужденная. Надо бы заме
нить деталь, а запасной 
нет. Пора трос на лебедке 
обновить, а пользуемся ста
рым... Словом, заставляют 
работать тракторы и бензо
пилы наши умельцы: трак
тористы Юрий Липовцев, 
Василий Липницкий, Алек
сей Федоров, вальщики 
Анатолий Собянин, Юрий 
Дубовский и другие.

Правда, сберегаем значи
тельную долю средств за 
счет экономии горюче-сма
зочных материалов. Сумма 
набегает немалая, но общий 
результат уже не удовлет
воряет бригаду, так как все 
острее намечаются противо
речия между целью, кото
рую ставит коллектив, и 
средствами ее достижения. 
Об этом и поговорим.

У  нас уже давно возника
ли возражения против той 
формы бригадного подряда, 
которая применяется в лес
промхозе (из печати знаем, 
что примерно так же обсто
ят дела и на остальных 
предприятиях объедине
ния Томлеспром). Чем она 
нас не устраивает? Судите 
сами. На что мы подряжа
емся, подписывая договор с 
администрацией? На вы
полнение годового плана 
или социалистических обя
зательств. А, не подписав 
договор, мы разве не обяза
ны были их выполнять? Да-

подряда
ИЛригаххн ый хозрасчет

лее, администрация обязу
ется обеспечить нас трак
торами, бензопилами, го
рючим и т. п. И это—тоже 
само собой разумеющееся. 
Что-то я не видел лесору
бов, которые валят и тре
люют древесину голыми ру
ками. Руководители пред
приятия и так обязаны 
предоставить рабочим ору
дия и средства производст
ва. Зачем же договор?

Понимаю, определенный 
смысл в такой форме отно
шений рабочих с инженер
но-техническими работни
ками есть. Договор налага
ет дополнительные обязан
ности на руководителей, за
ставляет в свою очередь 
более интенсивно трудиться 
бригады. Но ведь цель под
линного бригадного хозрас
чета и глубже, и шире. На 
мой взгляд, она состоит в 
том, чтобы повысить про
изводительность труда, со
кращая срок разработки ле
сосеки, полнее использовать 
каждый кубометр сырья, 
экономно расходовать ма
териальные средства. Это 
главные моменты.

Подряд не может быть 
бесподрядным, как это вы
шло у нас на предприятии. 
Следовательно, нужен впол
не . определенный объект 
подряда. И, думается, все- 
таки не план, а лесосека. 
Попробую обосновать свое 
мнение. Почему строители 
не заключают договор на 
освоение строительно-мон
тажных работ на какую-ли
бо сумму рублей, а обязу
ются возвести здание или 
же его часть? Видимо, по
тому, что цель в цифровом 
выражении воспринимается 
умозрительно. Нужен ко
нечный результат v— гото
вый дом, участок дороги, от
работанная деляна и т. д.

Но главное еще не в этом. 
Договор на подряд, объек
том которого является лесо
сека, заставит добиваться 
высокого качества разра
ботки делян, более эффек
тивно использовать треле
вочную технику и в конеч
ном итоге давать дополни
тельную продукцию, то 
есть перевыполнять тот же 
план, социалистические 
обязательства. Кстати, в на-

лесосека
шем договоре в его сего
дняшнем виде нет никаких 
конкретных мер для улуч
шения использования лесо
сек. Правда, планируется пе
ремещение бригад из летних 
лесосек в зимние, перебази
ровка. На деле все осущест
вляется стихийно, непроду
манно, порой без всякой 
подготовки. Не то, что рабо
чие, бригадир, а даже ма
стер и технорук, руководи
тель лесопункта не знают, в 
каких лесосеках будем ра
ботать через месяц, не гово
ря уже о том, чтобы загля
нуть на год вперед. Сильно 
осложняют обстановку рас- 
строенность нашего лесосеч
ного фонда, заболоченность 
почв. Но эти трудности 
преодолимы. Ведь можно 
заключать договор пообъ
ектно, а не на весь план 
разом, как это делается 
сейчас.

Еще одно замечание в 
пользу лесосеки как'объек
та подряда. Мы понимаем, 
что годовой производствен
ный план и бригадный под
ряд неразделимы, иначе не 
будет стабильной работы. 
План-график освоения лесо
сек (годовой) поможет пра
вильно распределить силы, 
технику, планировать пере
базировки, отпуска рабо
чих и многое другое. То 
есть на деле добиться рит
мичной работы, повысить 
производительность и каче
ство труда лесозаготовите
лей. Нужно инженерное 
обеспечение бригадного
подряда.

И последнее. Хочу выска
зать мнение об укрупнен
ных бригадах в связи с ос
воением подряда на лесосе
ках. Все чаще раздаются 
голоса о возврате к малым 
комплексным звеньям. Мне 
думается, это большое заб
луждение. К старому нет 
возврата. Укрупненные
бригады показали свою жи
знеспособность. Благодаря 
коллективной форме орга
низации труда стал возмо
жен хозрасчет на лесосеках. 
Надо лишь определить наи
более приемлемый вариант 
для каждого предприятия. 
Осваивать новую форму 

. хозрасчета нужно не всем 
сразу, как привыкли делать 
у нас в леспромхозе, да и в 
объединении. Пусть сначала 
добьются успеха лучшие 
коллективы. Новая бригад
ная форма хозрасчета на 
всех фазах работ поможет 
лесозаготовителям преодо
леть отставание, выполнить 
задание завершающего года 
пятилетки.

С. ВАЩЕНКО,
бригадир Тургайского
лесопункта Асиновского 

леспромхоза.

ОТ РЕДАКЦИИ: Бригадир С. М. Ващенко вполне обо
снованно высказал большую озабоченность судьбой 
бригадного подряда на лесосеках. Действительно, новый 
метод (при таком отношении к нему в объединении Том
леспром) не получил пока дальнейшего развития, не при
носит должного эффекта. На бригадный хозрасчет (с ле
сосекой в качестве объекта подряда) в объединении пе
решли лишь считанные коллективы. Их первый опыт 
требует обобщения и распространения.

Редакция надеется, что рабочие лесосечных бригад, во
дители лесовозов, операторы челюстных погрузчиков, 
инженерно-технические работники, руководители пред
приятий, объединения Томлеспром выскажут свои пред
ложения о дальнейших путях совершенствования 
бригадного хозрасчета в лесной отрасли.

Г„Г«с Итоги ноября
Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета на

родных депутатов, президиум облсовпрофа и бюро об
кома ВЛКСМ, рассмотрев итоги социалистического со
ревнования за успешное проведение комплекса зимних 
сельскохозяйственных работ, увеличение производства 
и продажи продуктов животноводства за ноябрь 1979 го
да, признали победителями:

Александровский район 
(секретарь горкома КПСС 
В. И. Зоркальцев, председа
тель райисполкома Б. П. 
Киселев, начальник управ
ления сельского хозяйства 
райисполкома М. К. Меш- 
лок, председатель райкома 
профсоюза работников сель
ского хозяйства Г. И. Гуля

ев, секретарь горкома 
ВЛКСМ Л. Н. Влесков);

совхоз «Октябрь» Томско
го района (директор Л. И. 
Сосняков, секретарь партко
ма И. М. Афонин, председа
тель рабочкома Ю. А. Ка
шин, секретарь комитета 
ВЛКСМ С. Г. Туголуков);

опытно - производствен
ное хозяйство Нарымской

государственной селекцион
ной станции Колпашевокого 
района (директор А. Я. Ох- 
ременко, председатель ра
бочкома В. П. Бугрий, се
кретарь комитета ВЛКСМ 
С. Н. Красников).

Александровскому району, 
совхозу «Октябрь» Томско
го, ОПХ Нарымской госу
дарственной селекционной 
станции Колпашевокого 
районов присуждены пере
ходящие Красные знамена 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ.

Промышленность област
ного центра одиннадцати
месячный план по реализа
ции продукции выполнила 
на 100,8 процента. Сверх 
плана ее реализовано более 
чем на шесть миллионов 
рублей. Районы Ленин
ский, Кировский и Совет
ский выполнили планы по 
этому показателю и дали 
прирост объемов по срав
нению с тем же периодом 
прошлого года. В целом 
промышленность города
выполнила план по произ
водительности трз'да, но два 
района — Ленинский и Ки
ровский — оказались в чис
ле отстающих.

В ноябре произошел спад

в работе. Промышленность 
города в целом, в том чис
ле Ленинский и Советский 
районы, не обеспечила вы
полнение плановых объемов 
по реализации продукции.

Коллективы многих пред
приятий, соревнуясь за до
срочное выполнение своих 
планов, показывают ста
бильную, высокоэффек
тивную работу. В числе пе
редовиков — объединения 
«Контур» и Сибкабель, 
швейная фабрика, дру
гие предприятия. Одна
ко в областном центре 
не выполнили планы по 
реализации в ноябре
12, с начала года —
13, по производительности

труда — соответственно 20 
и 17 предприятий. С боль
шими долгами работают 
коллективы крупных пред
приятий, таких, как заводы 
подшипниковый, электро
ламповый, манометровый. В 
результате хронического 
отставания ряда предприя
тий народное хозяйство 
страны не получило в пол
ном объеме многие изде
лия.

Четвертый год пятилетки 
финиширует. Сейчас, как 
никогда, нужно проявить 
максимум организованно
сти, чтобы в оставшиеся 
считанные недели ■ рабо
тать наиболее производи
тельно.

Инициатива строителей
Васюганского специали
зированного управления — 
сделать все дни, оставшие
ся до 22 апреля, ударными— 
получила широкий отклик 
у покорителей молодого ме
сторождения.

Во время ударной вахты 
дорожные строители наме
рены не только показать 
высокопроизводит е л ь н ы й  
труд, но и добиться высо
кой дисциплинированности 
всех членов коллектива в 
работе и в быту, активно

участвовать в обществен
ной жизни.

Одними из первых приня
ли новые обязательства ра
бочие бригады В. В. Крас
ноперова из поселка Пио
нерный. И вот начальный 
результат их работы: от
крыт временный проезд 
между Катыльгой и Пио
нерным. Пока строится ка
питальная дорога, которая 
соединит Васюганские при
чалы с промышленными 
базами вахтового поселка,

этот зимник будет надежно 
обеспечивать перевозки.

В это же время бригада 
В. М. Кургузова, впервые на 
Оленьем месторождении^ ос
ваивающая; метод хозяйст
венного расчета, в короткий 
срок построила лежневку к 
21-й кустовой площадке и 
кустовое основание. Это да
ло возможность начать 
здесь монтаж еще одной 
буровой установки «Урал- 
маш-ЗООО-ЭУК».

Трудно представить 
крупное промышленное 
предприятие без автома
тизированной системы 
управления. Одной из 
первых на томских пред
приятиях АСУ была со
здана на газ-5. Данные,

полученные здесь, помо
гают эффективнее ис
пользовать резервы про
изводства. Немалая роль 
в этом принадлежит вы
числительному центру, 
где работает Геннадий 
Иванович Андреев. Он

зарекомендовал себя хо
рошим, знающим спе
циалистом.

НА СНИМКЕ: инженер 
вычислительного центра 
АСУ ГПЗ-5 Г. И. Андре
ев.

Текст и фото
Н. Потапова.

НАЗВАЛ КОЛЛЕКТИВ
В К О Л Л Е К Т И В А Х  З А В Е Р Ш И Л И С Ь  С О Б Р А 

Н И Я  ПО В Ы Д В И Ж Е Н И Ю  П Р Е Д С Т А В И Т Е Л Е Н  В 
С О С Т А В  О Б Л А С Т Н О Й  И З Б И Р А Т Е Л Ь Н О Й  К О 
М И С С И И

Единодушно рекомендова
ли в педагогическом инсти
туте в состав областной из
бирательной комиссии сту
дентку пятого курса биоло
го-химического факультета 
Н. С. Сигорскую. В инсти
тут Нина поступила сразу 
после школы, которую за
кончила успешно. Активно 
включилась в учебу, в об
щественные дела. Третий 
год она — ленинский сти
пендиат, профорг. Зани
мается научно-исследова
тельской работой, участвует 
в научной экспедиции.

— Я знаю Нину с первого 
курса, учусь с ней в одной 
группе. Она принципиаль
ный человек, отличный то
варищ, — сказала на собра
нии М. А. Филимонова.

В своих выступлениях 
Ю. Т. Ревякин, В. Е. Ари
стархова, С. М. Сагеева го
ворили о том, что Н. С. Си- 
горская оправдает доверие 
товарищей.

— В состав областной из

бирательной комиссии
предлагаю избрать Николая 
Шайдюка, — сказал на соб
рании коллектива ПМК-1 
производственного объеди
нения Союзтомскмелиора
ция Томского района трак
торист Ф. Ф. Гаврилов.—С 
большой ответственностью 
относится он к делу, справ
ляется с любым поручени
ем. Его уважают товарищи.

Николай пришел в ПМК-1 
еще до службы в армии. 
Отслужив, вернулся на 
прежнее место работы. Но 
теперь уже не разнорабо
чим, а шофером. В любое 
время года ездит в дальние 
командировки, выполняет 
Срочные задания. Находит 
время для общественной ра
боты, занятий спортом.

Предложение Ф. Ф. Гав
рилова рекомендовать Ни
колая Шайдюка в состав об
ластной избирательной ко
миссии поддержали слесарь 
П. Г. Бокуцов и-прораб 
В. М. Аникин.
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО

СОРЕВНОВАНИЯ
ПЯТИЛЕТКА
ЭФФЕКТИВНОСТИ,
КАЧЕСТВА

З а  в ы с о к и е  с к о р о с т и  п р о х о д к и

ТОЛЬКО СООБЩА
буровики, нефтяники, строители и работники сферы 
материально-технического обеспечения могут решить 
сложные задачи по дальнейшему наращиванию объе
мов добычи нефти.

Обязательство свое в этом 
году наша бригада не вы
полнит. Говорю об этом с 
сожалением, но конкретно. 
Теперь уже рассчитывать на 
какую-то удачу нечего. Да 
и что такое удача? Это 
прежде всего, мне думается, 
четко продуманные и во
время внедренные в жизнь 
необходимые мероприятия. 
Я сторонник того, что уда
чу нужно планировать. 
Нефтяники —- не случайные 
старатели. У нас есть план, 
есть необходимые матери
ально-технические ресурсы, ‘ 
руководители и дипломиро
ванные специалисты, отве
чающие за разработку ме
сторождений и за выполне
ние этого самого плана.

В этом году Стрежевское 
управление буровых работ 
отстает, как никогда. Мно
гое предвещало этот сбой. 
Причем разговоры о нере
альности буровой програм
мы-79 вели и руководители 
объединения, и здесь у нас, 
на местах. И вот эти разго
ворчики, мне кажется, как- 
то незаметно своим нигили
стическим настроением про
никли во все сферы произ
водства, так или иначе за
действованные в бурении. 
Как у нас говорят, «многие 
дали слабину». И это имен
но в самый трудный для уп
равления год. В год, можно 
сказать, переломный.

После создания объедине
ния Томскнефть каждый из 
нас прекрасно понимал, что 
за этими организационными 
придут значительные изме
нения и в экономической 
жизни томских нефтяников. 
Прежде всего значительно 
должны были возрасти 
объемы добычи нефти и, 
соответственно, проходка 
скважин. К этому нужно 
было быть готовым и мате
риально, и морально.

Наша бригада, обсудив 
свои возможности, взяла 
обязательство в 1979 году 
пробурить 55 тысяч метров 
проходки. Цифра была для 
нас рекордной. Но админи
страция управления обеща
ла всемерную поддержку, 
был разработан специаль
ный для нашей . бригады 
план мероприятий. В об
щем, на первом этапе мы 
почувствовали полную за
интересованность руковод
ства управления в том, что
бы бригада набурила 55 ты
сяч метров.

Сейчас я могу конкретно 
сказать, что ни один пункт 
из этого плана не был вы
полнен. Ни один, подчерки
ваю.

Я понимаю, что не всегда 
и в полном объеме удается 
сделать намеченное. Но, 
простите, когда не делается 
ничего — как это понимать? 
Объективными причинами 
объяснять? Вот уж, верно, 
это у нас научились делать 
лихо—объективные, субъек

тивные и непредвиденные 
трудности. Такую из этого 
могут завесу сплести, что 
кажется она реальней, чем 
самый четкий ковер буре
ния.

Согласен: нынешний год 
был трудным в смысле при
родных условий. Небыва
лый паводок нанес большой 
ущерб и буровикам, и неф
тяникам. Нельзя было по
пасть на месторождение, не 
говоря уже о том, чтобы ра
ботать на нем. Нефтяники 
до скважин добирались 
только на моторных лод
ках. Чтобы закрыть заслон
ки, ныряли в ледяную воду. 
Аварийно отключалась 
электроэнергия. Станки, 
трубы и другие материалы 
находились под водой.

Пережили и это. Во вто
рой половине лета паводок 
спал, можно было присту
пать к настоящей работе. 
А  не получалось. Помнится, 
в августе один из наших 
буровых мастеров выступил 
в «Красном знамени» со 
статьей, в которой давался 
подробный анализ беспо
рядков, творящихся в буре
нии. Всех нас она взволно
вала. И хотя мастер гово
рил о своей бригаде, каза
лось, что речь шла о каж
дом буровом коллективе 
Стрежевого.

Да вот беда, руководство 
наше как будто эту статью 
и не заметило. Замолчало 
статью. Видимо, нечего бы
ло сказать в оправдание. И, 
как впоследствии выясни
лось, не сориентировалось 
руководство в том, что же 
предпринять для исправле
ния сложившегося положе
ния. Так и продолжали хро
мать.

Мне не хотелось бы по
вторять предыдущее вы
ступление, в котором 
вскрывались многие причи
ны слабой работы бурови
ков. Я несколько расширю 
круг этих причин. Среди 
буровых коллективов нет 
действенного социалистиче
ского соревнования за высо
кие скорости проходки. 
Формально подсчитываются 
пробуренные метры, ускоре
ние, производительное вре
мя. А  конкретности нет. 
Ведь мне помнится, с ка
ким вниманием мы следили 
в свое время за трудовым 
спором двух бригад — В. Г. 
Калиничука и Н. В. Бу)эды- 
ко. Тогда впервые на том
ской земле они взяли обяза
тельство пробурить за год 
по 40 тысяч метров. Каж
дую операцию бригад рас
сматривали буквально, как 
любители шахмат очеред
ной дебют гроссмейстеров. 
Соревнование заражало 
всех своим трудовым азар
том. И в то же время оно 
являлось настоящей шко
лой передового опыта.

д На трудовом 
календаре СУ-23 
треста Томлес- 
строй — март 1980 
года

А В 1980 году 
буровикам области 
предстоит увели
чить проходку в 
2,7 раза

л Рекорд брига
ды строителей 
Г. Бойко

Такого примера сейчас 
привести не могу. И не по
тому, что нет громких имен. 
(Есть у нас и сейчас хоро
шие мастера). А  потому, что 
к соревнованию в управле
нии отношение халатное.

Еще одна сторона пробле
мы. Как бы ни был грамо
тен и опытен буровой ма
стер, без компетентной по
мощи инженерно-техниче
ских работников скважину 
не построить. Мне кажет
ся, что, например, в завод
ских условиях даже . пред
ставить невозможно, чтобы 
технолог появлялся в цехе 
раз в неделю, а то и в ме- 

' сяц. Ведь он несет такую 
же ответственность за вы
пускаемую продукцию, как 
и бригада, мастер. У нас 
же явление специалиста на 
буровой — это действитель
но явление. Из-за халат
ности, особенно геологиче
ской службы, приходится 
порой перебуривать почти 
готовые скважины. Приме
ров привести можно очень 
много, каждому они хорошо 
известны.

Меня * удивляет, откуда 
иногда у молодого специа
листа такое равнодушное 
отношение к делу. И я ду
маю, что прежде, чем вы
пускник вуза или технику
ма займет кабинет, нужно, 
чтобы он прошел хорошую 
школу на буровой. Узнает 
всю нашу «кухню», проник
нется заботами буровиков, и 
тогда ему легче будет рабо
тать «в должности».

Среди многих причин от
ставания буровиков неодно
кратно называлась слабая 
работа подготовительных 
звеньев. Дело прошлое, по
скольку сейчас все бригады 
имеют фронт работ по март 
включительно, а некоторые 
даже до третьего квартала. 
Почему же по-прежнему 
темпы проходки низки?

Мне думается, что в этом 
вина теперь прежде всего 
самих бригад. “ Сказывается 
та расхоложенность, с ко
торой вынуждены были ми
риться в период длитель
ных простоев. Низкие тех
нологическая дисциплина и 
дисциплина труда. Частые 
случаи аварий из-за халат
ности бурильщиков. Это 
можно было тоже предви
деть, поскольку в большин
стве бригад очень много но
вичков. Но только практи
чески в конце года в уп
равлении сформировали 
школу передового опыта. 
Будет работать она на базе 
нашей бригады, но как ча
сто и регулярно — это за
висит уже от руководителей 
управления.

Обновился у нас и состав 
мастеров. Пришли к руко
водству бригадами ребята 
молодые, настырные. Мно
гие уже берут обязатель
ства набурить в будущем 
году по 40—45 1 тысяч мет
ров. Это довольно высокие 
рубежи. Но достигнуть их в 
одиночку невозможно. Нуж
но тесное трудовое соперни
чество. Нужно четкое взаи
модействие всех, кто уча
ствует в сложном производ
стве •—- капитальном строи
тельстве нефтяных сква
жин.

А. ЧЕШУИН,
буровой мастер Стре-
жевского управления 

буровых работ.

Равнение на 
правофланговых

На трудовом календаре 
коллектива строительного 
управления № 23 треста
Томлесстрой — март 1980-го, 
Бригады каменщиков и от
делочников в начале года 
брали повышенные социа
листические обязательства и 
успешно справляются с ни
ми. Десятимесячный план 
строительно-монтажных ра
бот выполнен на 153,8 про
цента, по производительно
сти труда—на 100 процентов. 
Снижена себестоимость ра
бот, получена сверхплано
вая прибыль. За это время 
сдано в эксплуатацию око
ло четырех тысяч квадрат
ных метров жилой площа
ди.

Нынче необходимо было 
построить объекты радиоре
лейной линии в Первомайке 
и Круглом, освоив на этих 
объектах сверх плана 200— 
250 тысяч рублей. Коллек
тивы строителей успешно 
справились с этой задачей, 
уступив свое место монтаж
никам. Для достройки 
70-квартирного и закладки 
56-квартирного домов для 
геофизиков и буровиков в 
Колпашеве в начале го
да было отпущено 400 ты
сяч рублей. Первый дом 
был сдан в эксплуата
цию в марте, на втором на
чали кладку стен четверто
го этажа. Годовой план по 
этому объекту выполнили в 
сентябре. Решено дополни
тельно освоить здесь еще 
300—350 тысяч рублей и 
сдать дом не в четвертом 
квартале будущего года, 
как это предусмотрено пла
ном, а в первом. Заканчи
ваем отделочные работы на 
78-квартирном доме в рабо
чем поселке, Тогуре для ле
сопромышленного комбина-

ЕД И Н С Т В О  СЛОВА И Д ЕЛ А
та, который намерены сдать 
заказчику в декабре.

Залог стабильной работы 
коллектива—в развертыва
нии действенного социали
стического соревнования, 
совершенствовании форм и 
методов организации труда. 
Постоянно ведется работа 
по внедрению бригадного 
подряда. В этом году почти 
все объекты строятся хоз
расчетным способом. Четы
ре таких коллектива вы
полнили объем строительно
монтажных работ почти на 
полтора миллиона рублей— 
78 процентов плана управ
ления. Своевременно и с хо
рошим качеством сдают 
объекты бригады Б. Ф. Ба
рышева и Г. Н. Фатеева. В 
этих коллективах действу
ют советы бригад. На них 
решаются все вопросы про
изводственного и воспита
тельного характера. Особое 
внимание уделяем непре
рывности технологического 
процесса, борьбе с простоя
ми.

В хозрасчетных бригадах, 
как правило, трудятся вы- 
сококвалифицир о в а н н ы е 
рабочие, владеющие двумя 
и тремя смежными профес
сиями. Ввели коэффициент 
трудового участия каждого 
строителя. Определяет ко
эффициент совет бригады. 
От этого показателя зави
сит заработная плата. Взаи
мозаменяемость — основной 
принцип каждого коллек
тива, работающего по 
бригадному подряду. Все 
плотники и каменщики вы
полняют бетонные и кро
вельные операции, столяры 
справляются с плотницки
ми и стекольными работа
ми.

Чтобы избежать простоев, 
на каждый день предусмат

ривается резервный фронт 
работ. Пока основной состав 
бригады выполняет работу 
на готовящемся объекте, 
звено каменщиков уже 
трудится на задельном, ку
да постепенно ‘ перейдет вся 
бригада. Ежедневно подво
дятся итоги сделанного бри
гадой и каждым строителем 
в отдельности. Благодаря 
хорошей инженерной подго
товке и умелой организации 
труда на строительной пло
щадке в хозрасчетных 
бригадах достигнута высо
кая выработка на каждого 
рабочего. В коллективе, ко
торым руководит Б. Ф. Ба
рышев, она выше на 10 про
центов среднего показателя 
по управлению. Не случай
но эта бригада вышла побе
дителем в соревновании 
родственных коллективов 
страны и удостоена звания 
«Лучшая бригада Союзлес- 
строя».

В последнее время изме
нен порядок взаимодейст
вия бригад. Сейчас заклю
чается договор с основным
строительным коллективом, 
возводящим коробку зда
ния, а специализированные 
звенья сантехников, элек
триков, штукатуров, маля
ров являются его субпод
рядчиками. По всем видам 
работ, выполняемым и ос
новной бригадой, и субпод
рядными, определена еди
ная расчетная стоимость и 
Еедетея единый учет за
трат. Распределение премии 
за достигнутую экономию 
между .коллективами, уча
ствующими в строительстве, 
производится пропорцио
нально затратам труда.

Со времени внедрения 
бригадного подряда (1973 
год) зарплата одного рабо
тающего возросла на 43

процента, но удельный вес 
ее в сметной стоимости вы
полненных работ сократил
ся на четыре процента. 
Производительность труда 
за шесть лет возросла на 
73 процента. Это достигнуто 
в основном за счет ликви
дации непроизводительных 
затрат, простоев, уплотне
ния рабочего времени.

Необходимым условием 
для нормальной работы хоз
расчетных бригад является 
полное обеспечение объекта 
денежными средствами. Од
нако в этом году у нас ни 
один объект полностью не 
финансирован. Исходными 
данными для определения 
плановой себестоимости
объекта являются рабочие 
чертежи и смета. По дейст
вующему законодательству 
заказчик обязан обеспечить 
подрядчика до 1 сентября 
предшествующего строи
тельству года проектно
сметной документацией. Мы 
же зачастую приступаем к 
работам на объектах, имея 
только чертежи нулевого 
цикла. Так было и нынче с 
78-квартирным домом для 
Тогурского лесопромышлен
ного комбината и 56-квар
тирным для экспедиции 
глубокого бурения.

По этой причине договоры 
между администрацией и 
бригадами составляются по
здно, что в какой-то мере 
дискредитирует прогреесив- 
ную организацию труда. 
Ведь каждый член бригады 
перед началом строительст
ва должен четко знать ста
тьи затрат в расчетной 
стоимости, по которым мож
но получать экономию. Ну
жна коренная перестройка 
тактики обеспечения стро
ек проектно-сметной доку
ментацией и практики пла
нирования.

Дальнейшее внедрение 
бригадного подряда сдержи
вает еще слабое обеспече
ние строительными мате
риалами и оборудованием. 
Так, к примеру, было на 
самом трудном объекте — 
станции обезжелезивания 
воды. Все лето не выполня
лись бетонные работы из-за 
отсутствия .арматурного же
леза. Планировали постро
ить два резервуара чистой 
воды емностью 2.000 кубо
метров, но монолитного же
лезобетона и плит для пере
крытия едва хватило на 
один.

Не выполняют, случается, 
свои договорные обязатель
ства и местные заказчики. 
На 78-квартирном доме в 
Тогуре работы сдержива
лись из-за отсутствия холо
дильных шкафов, наруж
ных дверей. Наши заказы 
лесопромышленный комби-' 
нат выполняет с нарушени
ем сроков, хотя дом строит
ся для этого предприятия.

Руководство управления, 
партийная и профсоюзная 
организации постоянно дер
жат под особым контролем 
работу хозрасчетных
бригад. В любых обстоя
тельствах они обеспечены 
фронтом работ и механиз
мами. Поэтому авторитет 
коллективов очень высок. 
За счет четкой организации 
труда строители СУ-23 на
мерены рапортовать о вы
полнении пятилетней про
граммы в мае будущего го
да.

Г. ГРОО, 
начальник строительного 

управления;
Т. ИВАНОВА, 

начальник планово-про
изводственного отдела 
СУ-23 треста Томлес

строй.

О Р Е Х О В С К И Е
М А Ш И Н И С Т Ы

ж

Волнистые, пуховые
складки снега живописно 
свисают с деревьев, но нет 
привычной тишины в зим
нем лесу. Днем и ночью 
раздается мощный рев дви
гателей: на верхнем складе 
Ореховского филиала Ком
сомольского леспромхоза 
работают новые валочно- 
пакетирующие машины 
ЛП-19.

— Могучая техника, но 
тихоходная, — говорит тех
норук филиала Б. Л. Инчу- 
ковокий.—Поэтому в гараж 
ставим только для ремонта. 
Машины используем в три 
смены. Третья — так назы
ваемый горячий резерв: в
основном на подогреве трак
тор держим. Лучший ре
зультат у машиниста В. Т. 
Смолякова. За полгода он 
заготовил механизирован
ным способом более 13 ты
сяч кубометров. Отличный

у него экипаж: Алексей Ка- 
расюк — в недавнем про
шлом опытный тракторист, 
а Виктор Скурков — чем
пион Сибири и Урала по 
валке. На второй машине 
работают Георгий Олюнин, 
Владимир Ганзюк и Виктор 
Афанасьев.

Ореховские машинисты 
начали осваивать новую ва- 
лочную технику вторыми в 
объединении Томлеопром, 
после асиновцев. И доби
лись большего успеха. Здесь 
создана школа передового 
опыта. На первом занятии, 
состсявшемся в сентябре, 
машинисты, операторы бес- 
чокерных агрегатов, масте
ра, техноруки из Асинов- 
ского, Парабельокого, Ар- 
гат-Юльского, Новотегуль- 
детского леспромхозов изу
чали передовой метод.

— Все машинисты — от
менные механизаторы, —

рассказывал главный меха
ник Ореховского филиала 
Г. Н. Шестаков, — но им не 
хватает опыта. ЛП-19—ма
шина в общем-то хорошая, 
но есть уязвимые места. 
Техотдел объединения -Том- 
леспром ставит задачу дове
сти уровень машинной за
готовки леса до 80 процен
тов.

Всей области известны 
Имена ореховских водите
лей, бригадиров М. П. Афа
насьева и Д. К. Давыдова, 
начавших первыми в стране 
вывозку леса экипажами. 
Надеемся, что их славные 
традиции подхватят и оре
ховские машинисты.

Ф. ОЗЕРОВ,
* * *

НА СНИМКАХ: В. Т.
Смоляков; новая валочно- 
пакетирующая машина
ЛП-19 на лесосеке.

Фото В. Казанцева.

Р У К А  О Б  Р У К У
РАБОТАЮ Т НА ОСВОЕНИИ 
ОЛЕНЬЕГО МЕСТОРОЖДЕНИЯ 
ВЫ Ш КО М О Н ТА Ж Н И КИ  И БУ
РОВИКИ.

М ного разобщ енности  было 
в д ействиях подразделений, 
у ч а с тв у ю щ и х  в разработке  но
вого пром ы сла. И вот н аконец  
от взаи м н ы х претензий  васю- 
га н цы  переш ли к  работе по 
п р и н ц и п у  полного  взаимодей
ствия .

Для уско р е н и я  п у с ка  новы х 
бур о вы х  на Оленьем м есто
ро ж дении  реш ено создать еще 
одну ко м п л е ксн ую  бригаду, в 
ко то р у ю  войдут представители 
п р а кти ч е ски  всех подразделе
ний , работаю щ их на Васю га-

«Красное знамя»—на объектах жилищного строительства

Э т а ж —з а  сем ь дней!
Григорий посмотрел на 

часы, поднял руки и уста
ло вздохнул:

— На сегодня хватит, 
парни. Все—на собрание.

Александр Казаков, как 
бы поставив точку на сего
дняшнем нелегком трудо
вом дне, в последний рал 
чиркнул электросваркой и 
поспешил за товарищами в 
конторку. О чем собрание— 
никто не догадывался. Те
ма разговора оказалась 
неожиданной.

Дело в том, что бригада 
возводит в Стрежевом два 
пятиэтажных дома. И дела 
на этих объектах, прямо 
скажем, сложились не 
очень-то. Особенно на доме 
№ 20, где было смонтиро
вано всего лишь пол-этажа. 
Девятнадцатый дом монти
ровали чуть ли не год, а 
двадцатый предстояло воз
вести за полтора месяца.

Т А К О В О  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В О  Б Р И Г А Д Ы  М О Н 
Т А Ж Н И К О В  Г Р И Г О Р И Я  БО Й К О  И З П М К -90  
ТО М СК О ГО  У П Р А В Л Е Н И Я  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А , 
В Е Д У Щ Е Й  М О Н Т А Ж  К Р У П Н О П А Н Е Л Ь Н О Г О  
Д О М А  В  С Т Р Е Ж Е В О М

Многие в это не верили. 
Раздавались реплики:
«Раньше, мол, об этом ду
мать надо было». Но вот 
встал бригадир:

— Сомнения правильные,
— сказал Григорий Бойко.
— Такими темпами, как 
мы работали раньше, дом не 
построить до конца года. 
Но, если нас снабженцы не 
подведут, мы смонтируем 
дом к 10 декабря!

Спустя два дня я побывал 
на стройке. Над вагончиком 
четкий призыв: «Монтаж
ники! Закончим монтаж 
трех этажей к 25 ноября!»

Была метель, сильный 
ветер хлестал в лицо, так

что приходилось держаться 
к нему спиной. Но парни 
работали. Особенно в этой 
ситуации трудно было кра
новщице Фаузин Ханмур- 
зиной. Ветер мешал пода
вать панели точно, откло
нял их то вправо, то влево, 
бил порывами.

— Если ветер достигнет 
12 метров в секунду, при
дется прервать работу, — 
обеспокоенно заметил бри
гадир.

А  дорог не просто каждый 
день — каждый час. По
этому монтажники пре
дельно разумно строят свой 
рабочий день, четко соблю

дают технологию и график 
монтажа.

— У  нас в бригаде 29 че
ловек, — рассказывает Гри
горий Бойко. — Семеро из 
них прикомандированы' 
Томским домостроительным 
комбинатом. Разделились 
мы на два звена, которыми 
командуют Владимир Ради- 
онов и Владимир Волчанов. 
Средний возраст бригады — 
25 лет. Работаем в три сме
ны: каждое звено по полто
ры смены. Главная задача 
— монтаж одного этажа за 
семь дней.

Это, так сказать, програм- 
ма минимум. Но недавно 
ребята поставили рекорд: 
смонтировали этаж за че
тыре дня. Ликований осо
бых по этому поводу не 
было. Просто парни на деле 
доказали, что при хорошем 
снабжении материалами и 
конструкциями они могут 
работать гораздо- быстрее и

нье: слесари, эл ектрини , свар- 
щ ини , м о н та ж н и ки .

Звеньям и новой бригады  
будут руко в о д и ть  опы тны е 
в ы ш ко м о н та ж н и ки . Распреде
лены и производственны е обя
занности : за м атериально-тех
ническое снабж ение отвечаю т 
работники  С треж евской  вы ш 
ком он таж н о й  ко н торы , вер
толетны е перевозки  взяли на 
себя б ур ови ки .

Весомую  помощ ь в об уст
ройстве м есторождения о ка 
ж е т  прибы вш ая недавно на 
В асю ган бригада вы ш ко м о н 
т а ж н и ко в  из О ренбурга.

качественнее, чем преду
смотрено графиками.

— Успех коллектива, мне 
думается, прежде всего в 
хорошей организаторской 
работе бригадира, — гово
рит начальник колонны 
Н. А. Новоселов.—Григорий 
— грамотный специалист. 
На строительстве таких до
мов работает в Стрежевом 
уже третий год. Есть опыт, 
а самое главное — есть 
беспокойство за порученное 
дело.

Каждый день, проходя 
мимо новостройки, я заме
чал, как стремительно рос
ло здание. Здесь был по
ставлен еще один рекорд. 
Его авторы — монтажники 
домостроительного комбина
та во главе с Н. Блиновым: 
за одну смену они смонти
ровали 60 панелей!

И то, что казалось рань
ше нереальным, теперь осу
ществлялось буквально на 
глазах. Этаж за этажом рос 
дом. Росла уверенность мо
лодой бригады в своем ма
стерстве и, конечно, в том, 
что девяносто квартирник
будет смонтирован в срок.

Н. ПЕТРЕНКО.
г. Стрежевой.

Т О В А Р Ы  
Д Л Я  Н А Р О Д А

Важнейшие условия для 
улучшения качества изде
лий — внедрение стандар
тов и строгое соблюдение 
их требований, аттестация 
продукции по категориям 
качества.

За годы десятой пятилет
ки предприятия области 
заметно улучшили работу в 
этом направлении. Изделия 
«Контура» не залеживают
ся на прилавках магазинов, 
охотно, например, покупа
ют светильники. Это ре
зультат повседневных уси
лий коллектива, объедине
ния в борьбе за качество 
выпускаемой продукции, 
стремления удовлетворить 
вкусы потребителей.

Улучшилось качество то
варов массового спроса, вы
пускаемых манометровым 
заводом. На заводе их вы
пускают девять наименова
ний. Наибольшим спросом 
у населения пользуются 
стеклянные крышки, на
стольно-письменные прибо
ры, пластмассовые прищеп
ки для белья и т. п. Четы
рем изделиям товаров на
родного потребления в объ
единении Сибкабель при
своен государственный
Знак качества.

Промышленность обла
сти добилась определенных 
успехов в увеличении вы
пуска и улучшении каче
ства товаров народного по
требления. Практически 
сейчас нет ни одного пред
приятия, не производящего 
такие изделия. Продукция 
легкой и пищевой промыш
ленности, хозяйственного 
обихода и культурно-быто
вого назначения выпускает
ся на 18 предприятиях.

НА ВСЕ ВКУСЫ?
Лаборатория Госнадэора за 

стандартами и измеритель
ной техникой проверила ка
чество многих товаров мас
сового спроса и сырья, иду
щего на их изготовление. 
Анализ показал, что их ка
чество заметно улучшилось. 
66 изделиям присвоен госу
дарственный Знак качества. 
Мебель, одежда, конфеты, 
провода, электрозвонки, 
другие изделия с маркой 
томских предприятий за
воевывают все больший ав
торитет не только в нашей 
области, но и за ее преде
лами. На мебельно-швейной 
фабрике комплект постель
ного белья отмечен почет
ным пятиугольником. В пе
риод подготовки к аттеста
ции на этом предприятии 
был проведен ряд меро
приятий. Здесь внедрена си
стема бездефектного изго
товления продукции, усо
вершенствованы технологи
ческие процессы. Коллектив 
кондитерской фабрики так
же добился присвоения 
Знака качества 6 видам кон
фет. На фабрике проводит
ся работа по совершенство
ванию технологических
процессов и обновлению ас
сортимента, внедрена ком
плексная система управле
ния качеством продукции.

Наверное, многие самым 
непосредственным образом 
знакомы с продукцией Том
ского электролампового за
вода. 530 тысяч игрушек за
вод выпустил с начала это
го года, освоены новые ви
ды игрушек. Особенно при
влекательно выглядят «Рус
ские матрешки». На швей
ной фабрике 15 изделий вы
пускают со Зндком каче
ства.

Однако, говоря о полож 
тельной работе предпри: 
тий по улучшению качес 
ва продукции и расшир 
нию ее ассортимента, нел: 
зя не заметить и недоста 
ков. Объем продукции, ап 
стованной на Знак качеств 
еще низок. Кроме того, к: 
показывают проверки, i 
некоторых предприятие 
еще встречаются случг 
выпуска продукции с о 
ступлением от действующ; 
стандартов. Например, i 
томских хлебокомбинат 
заготовительной базе и м 
бельном комбинате выл 
лены нарушения треб 
ваний стандартов и техн: 
ческих условий. За несо 
людение требований и не 
беспеченность производсп 
средствами измерений лаб 
раторией Госнадзора пр 
менены экономическ;
санкции, исключена из о 
четных данных о выполн 
нии планов 21 тысяча pj 
лей. На трикотажной фа* 
рике и на Томском пивзав' 
де продолжают выпуска' 
продукцию с отступление 
от требований стандарте 
На этих предприятиях 6i 
ли обнаружены факты hi 
рушения технологическс 
дисциплины, неудовлетве 
рительной работы слуя 
ОТК, стандартизации 
метрологии.

Народному хозяйству 
покупателям нужна крас: 
вая и добротная продукту 
Это непременное и постоя; 
ное условие.

В. ШАФФ,
инженер Томской лабо
ратории Государствен
ного надзора за стан
дартами и измеритель

ной техникой.
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Всесоюзное соревнование животноводов

Определяя свои задачи в соответствии с требованиями 
ноябрьского (1979 г.) Пленума ЦК КПСС и отвечая на ' 
призыв партии — развернуть Всесоюзное социалистиче
ское соревнование работников животноводства за увели
чение производства и заготовок животноводческой про
дукции в начавшийся зимний период, новыми успехами 
ознаменовать 110-ю годовщину со дня рождения В. И. 
Ленина, коллективы многих ферм области пересматри
вают свои обязательства, принятые 'на зимний сезон, 
изыскивают дополнительные возможности для наращи
вания производства молока и мяса, В этом сельские 
труженики видят свой прямой долг: материально-техни
ческая база основной отрасли интенсивно развивается, 
следовательно, столь же неуклонно должна расти от
дача.

В публикуемой сегодня подборке материалов расска
зывается о коллективах, уже определивших свое уча
стие во Всесоюзном соревновании животноводов.

Лучш ие  фермы
Исполком областного Со

вета народных депутатов, 
президиум облсовпрофа, 
рассмотрев итоги социали
стического соревнования 
коллективов ферм за уве
личение производства и 
продажи продуктов живот
новодства за ноябрь 1979 
года, признали победителя
ми:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
Николаевскую молочно

товарную ферму совхоза 
«Советский» Шегарского 
района (заведующая Н. М. 
Пилецкая);

Моисеевскую ферму по 
откорму крупного рогатого

скота совхоза «Новиков- 
ский» Асиновского района 
(заведующий Н. Я. Сороква- 
шин);

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
Новоильинскую молочно

товарную ферму ОПХ На- 
рымской государственной 
селекционной станции Кол- 
пашевского района (заве
дующий О. М. Мыттус);

Андреевскую ферму по 
откорму крупного рогатого 
окота совхоза «Чаинский» 
Чаинского района (заведую
щая Г. Т. Вдовихина).

Коллективам этих ферм 
присуждены переходящие 
Красные знамена облиспол
кома и облсовпрофа.

З Н Ш И Л З М  СПЕЦИАЛИСТОВ
НАШ КОРРЕСПОНДЕНТ БЕСЕДУЕТ С ДИРЕКТОРОМ 
С О В Х О З А  «ЗА В А Р ЗИ Н О » Г. Н. М И Х А Й Л О В Ы М

— Геннадий Николаевич, 
ваш совхоз по-своему 
уникален: развиваясь как
подсобное хозяйство, он стал 
племенным — по разведе
нию крупного рогатого ско
та черно-пестрой породы. 
Благодаря успехам в се
лекционной работе завар- 
зинцы оказались «на пере
крестке путей», по которым 
идут животноводческие хо
зяйства области. То есть 
ваш опыт полезен и тради
ционной, и промышленной 
технологии. Кто автор этого 
«чуда»?

Михайлов: Приказом по
Министерству сельского 
хозяйства РСФСР от 17 но
ября 19.75 года наше хо
зяйство утверждено как 
племсовхоз, тем самым 
очерчена его специализа
ция. Мы продолжаем селек
ционно-племенную работу, 
выращиваем на продажу 
племенных телок, ну и, 
разумеется, производим мо
локо и мясо.

Стадо формировалось
многие годы. Совхозу по
везло в том отношении, что 
здесь подобрались сильные, 
увлеченные своим делом 
специалисты, работающие 
Ц£-..<10.т»- и. « д о . » , с .  желани-_ 
еМ~; максимально проявить 
свои способности. Такие не 
бегают в поисках лучшего 
места, а создают его для 
себя, своим трудом. На это, 
конечно, требуется время.

Главный зоотехник-селек
ционер Николай Васильевич 
Лепихин работает у нас 
больше 10 лет. Награжден 
орденом Трудового Красно
го Знамени. Также хоро
ший специалист зоотех
ник-селекционер Мария 
Павловна Суханова. Много 
сделала для улучшения 
стада Анна Ивановна Пуш
кина, техник-осеменатор. 
Сейчас она на пенсии. Сме
ну ей подготовили из доя
рок. Это Татьяна Павловна 
Михайлова, первая наша 
пятитысячница, имеет ор
ден Трудовой Славы III сте
пени. Вся ветеринария так
же на многоопытном специ
алисте: ветврач Василий
Андреевич Шваб, как и Ле
пихин, больше десяти лет 
отдал совхозу. Начальник 
цеха животноводства Н. Д. 
Сухушин, бригадиры...

—...Все на своем месте?
Михайлов: Пожаловать

ся не могу. Хотя усло
вия у нас далеко не идеаль-. 
ные. Животные содержатся 
в старых помещениях, да и 
тех не хватает, не все про
цессы механизированы.

В основе совершенство
вания стада — хорошо на

лаженный зоотехнический 
учет, отбор высокопродук
тивных и жесткая выбра
ковка ' малопродуктивных 
животных, скрещивание с 
высококровными быками. В 
настоящее время стадо со
стоит в основном из жи
вотных чистопородных и 
IV поколения — таких у нас 
90 процентов. Почти все по
головье коров отвечает 
требованиям классов элита- 
рекорд и элита.

Продуктивность на протя
жении последних лет ста
бильно превышает 4 тыся
чи килограммов молока от 
коровы. Повысилось и со
держание жира. В хозяй
стве уделяется много вни
мания раздою, поэтому мо- 

,лочная продуктивность ра
стет не только у коров пол
новозрастных, но и у пер
вотелок. Прирост удоя у 
последних за пять лет при
близился к тысяче кило
граммов.

Стадо имеет высокие по
тенциальные возможности. 
Это отметили сотрудники 
Сибирского научно-исследо
вательского и проектно-тех
нологического института 
животноводства (Сиб-
НИПТИЖ); 1 подготовившие 
вместо с нашими специали
стами й работниками Том
ского госплемобъединения 
план племенной работы в 
совхозе на 1978—1985 годы. 
Для нас вполне реально 
повысить удои до 5 тысяч 
килограммов молока в год 
и продавать не 35, как сей
час, а до 50 телок на 100 
коров.

— Что для этого делается 
в хозяйстве?

Михайлов: Нас сдержи
вает ограниченность кор
мовой базы. Специалисты 
считают, что продуктив
ность скота больше зависит 
от кормов и кормления, чем 
от породы и происхожде
ния. Надо одновременно ре
шать эти две задачи. Как 
пригородное’ хозяйство, мм 
выращиваем картофель 
.(520 гектаров) и уже вы
полнили пятилетку по про
изводству этой культуры. 
Часть урожая используем 
на корм скоту, но не луч
шим образом, поскольку у 
нас нет хранилищ. Карто
фель и корнеплоды необхо
димы животным в зимнее 
время, когда они ослабле
ны. Имея базу для хране- 

, ния молокогонных кормов, 
мы без особых усилий мог
ли бы поднять молочную 
продуктивность до 4.500 ки
лограммов.

Прирост еще в 500 кило
граммов могут дать куль

турные пастбища. Мы рев
ностно следим за успехами 
животноводов совхоза «Ок
тябрь» и других хозяйств, 
куда поставляется наш мо
лодняк, и видим, что недо
бираем часть продукции в 
летние месяцы. Высоко
удойные коровы ослаблены 
физически, больше подвер
жены всевозможным забо
леваниям, и чтобы не вы
браковывать их преждевре
менно (а пока приходится 
это делать), нужно создать 
им оптимальные условия в 
пастбищный период, ис
ключающие большие пере
гоны, перебои в кормлении 
и т. п. Кстати, и молодняк в 
эту пору плохо растет. Про
ектом внутрихозяйственно
го землеустройства предус
матривается расширение 
пахотных земель на 500 гек
таров. Нам выделяют 250 
гектаров для раскорчевки. 
Но до культурных пастбищ, 
ой, как далеко! Надо ̂ стро
ить животноводческий ком
плекс. Об этом говорим вто
рую пятилетку...

— Вы готовы осваивать 
промышленную техноло
гию?

Михайлов: Психологи
чески, профессионально •— 
готовы. Волее того, нам бы 
хотелось доказать, что и с 
беспривязно-боксовой тех
нологией возможны надои в 

| 4—5 тысяч килограммов мо
лока. В стране немало та
ких хозяйств. Практика 
Томского ОПХ им. Б. Н. Си
доренко убеждает, что наше 
стадо коров черно-пестрой 
породы лучше других при
способлено к промышлен
ной технологии, выравнено 
по молокоотдаче и другим 
признакам.

— Геннадий Николаевич, 
ноябрьский Пленум ЦК 
КПСС вновь со всей остро
той поставил вопрос о повы
шении эффективности жи
вотноводства. Ваш опыт, 
потенциальные возможно
сти племсовхоза могут луч
ше служить интересам от
расли...

Михайлов: Наш кол
лектив с глубоким понима
нием воспринял решения 
ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, постановление о

о развертывании Всесоюз
ного соревнования работни
ков животноводства. Мы 
приняли обязательство в 
честь 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина 
— к концу зимовки выпол
нить пятилетний план про
изводства и реализации мо
лока. По мясу совхоз уже 
вышел на этот уровень.

Есть резервы и в селек
ционном деле. Нам вместе с 
госплемобъединением надо 
больше работать над улуч
шением стада по всем про
дуктивным качествам — и 
по удоям, и по жирности 
молока. В других областях 
племсовхозы поставляют 
племенных телочек в до
черние хозяйства, помогают 
последним развиться до 
своего уровня. Это, по-мо
ему, лучше, чем отправ
лять ремонтный молодняк 
во многие хозяйства, где 
он как бы растворяется и не 
всегда способствует повы
шению породных . качеств 
дойногс стада.

Немало трудностей в вы
ращивании молодняка. Для 
племсовхозов существуют 
определенные нормы вы
пойки телятам молока и об
рата, на нас они почему-то 
не распространяются.; Это 
обстоятельство, а также 
нехватка кормов и помеще
ний заставляют сдавать 
примерно треть бычков на 
мясокомбинат в возрасте до 
10 дней. Бесхозяйствен
ность! Но где иной выход 
из положения?

— Получается, что по ста
тусу племсовхоз остается и 
подсобным хозяйством?

Михайлов: Да, наши
возможности во многом ог
раничены. Мы могли бы де
лать для развития живот
новодства области значи
тельно больше, будь соот
ветствующая база и стиму
лы. Например, по учету се
лекционно-племенной рабо
ты у специалистов большая 
нагрузка, а должностные 
оклады, как в обычных 
хозяйствах. Не действуют у 
нас закупочные цены на 
сверхплановую продукцию. 
Словно убыточность, произ
водство в пределах плана, 
не больше, признаны нор
мой.

От редакции. Совхоз «Заварзино» — яркий пример 
того, как следует подходить к решению проблем интен
сификации молочного животноводства в каждом хо
зяйстве области. Хотя племсовхоз не входит в систему 
областного управления сельского хозяйства, ничто не 
мешает лучше использовать его опыт, помогать ему . в 
создании современной базы. Ведомственный барьер дол
жен быть преодолен. Этого требуют интересы развития 
животноводства.
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Н О В Ы Е
РУБЕЖИ

Во всех отделениях наше
го совхоза прошли собра
ния, посвященные предсто
ящим выборам в Верхов
ный Совет РСФСР и мест
ные Советы народных де
путатов, достойной встре
че 110-й годовщины со 
дня вождения В. И. Лени
на. В ответ на постанов
ление ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ о развертыва
нии Всесоюзного соревнова
ния работников животно
водства коллектив совхоза 
пересмотрел ранее приня
тые и взял новые, повы
шенные обязательства на 
зимний период и к юбилею 
великого вождя.

В текущую зимовку наме
чено довести валовое произ
водство молока до 3.923 
тонн, мяса — до 170 тонн. 
Надой молока на фураж
ную корову составит 2.563 
килограмма. Будет продано 
государству этих продуктов 
соответственно 3.440 и 100 
тонн, или на 4 и 5 процен
тов больше, чем прошлой 
зимой. Животноводы наме
тили конкретные рубе
жи к 22 апреля.

В честь знаменательной 
ленинской даты механиза
торы обязуются закончить 
к этому времени ремонт 
почвообрабатывающей, по
севной и кормозаготовитель
ной техники, по-ударному 
провести другие работы 
зимнего комплекса.

И. АФОНИН,
секретарь парткома сов

хоза «Октябрь»;
3. НИКИТИНА, 

доярка;
А. БОЛЬШАКОВ, 

механизатор.
Томский район.

З А Б О Т А
О Б Щ А Я

С подъемом трудятся в 
эти дни животноводы Кал- 
мацкой молочнотоварной 
фермы колхоза «Рассвет». 
Они - еще в октябре выпол
нили план четырех лет пя
тилетки, а в начале декабг 
ря — и годовой. По ферме 
достигнут трехтысячный 
надой, к уровню прошлого 
года получено молока от 
коровы на 218 килограммов 
больше. До конца года мо
лочная продуктивность воз
растет еше на 180—200 ки
лограммов.

По случаю трудовой побе
ды животноводов в центре 
общественно - 1 политической 
работы состоялось чествова
ние передовиков и ветера
нов труда. Праздник укра
сила новогодняя елка. ^Пра
во зажечь огни на ней и 
повязать ленты почета луч
шим труженицам фермы 
предоставили передовой до
ярке Е. В. Киегечевой.

Животноводы обсудили 
задачи на следующий этап 
зимовки. Затем состоялся 
концерт, подготовленный 
самодеятельным коллекти
вом Куяновского Дома 
культуры.

О том, что в Калмацком 
отделении проявляю^ боль
шую заботу о животново
дах, говорит и такой факт. 
Здесь намерены до 1 января 
вывезти все грубые корма 
к ферме, исключить таким 
образом малейшие перебои 
в работе доярок и скотни
ков.

О. ЛОГИНОВА.
Первомайский район.

н ф о р м а ц и я

е п о р т е р ы  Т А С С  и АПН сообщают

Р Е Ш И Т Е Л Ь Н Ы Й  П Р О Т Е С Т
НЬЮ-ЙОРК. Постоянное 

представительство СССР 
при ООН заявило реши
тельный протест миссии 
США при ООН по поводу 
взрыва бомбы у здания со
ветского представительства.

Провокационный терро
ристический акт против по
стоянного представительст
ва СССР, отмечается в ноте, 
свидетельствует о том, что 
вопреки взятым на себя 
Соединенными Штатами 
международным обязатель
ствам американские офици
альные власти не обеспечи
вают безопасность советско
го представительства.

СССР неоднократно обра

щал внимание представи
тельства США при ООН на 
недопустимость того, что на 
территории Соединенных 
Штатов, в частности в Нью- 
Йорке, безнаказанно дейст
вуют известные властям ор
ганизации, занимающиеся 
террористической и другой 
враждебной деятельностью 
против советских учрежде
ний и граждан.

Нельзя также не отме
тить, указывается в ноте, 
что ведущаяся определен
ными кругами в США 
антисоветская пропаганди
стская кампания по суще
ству поощряет эти элемен
ты к совершению преступ
ных акций, подвергающих

опасности жизнь советских 
граждан.

Заявляя самый решитель
ный протест, представитель
ство СССР при ООН требу
ет разыскать и строго на
казать преступников, орга
низовавших этот гнусный 
террористический акт.

Представительство СССР 
при ООН настаивает на том, 
чтобы официальные власти 
США незамедлительно при
няли все необходимые ме
ры, исключающие повторе
ние подобного рода прово
каций. Одновременно посто
янное представительство 
СССР требует полного воз
мещения, причиненного ему 
материального ущерба.

З А Я В Л Е Н И Е
В Е Н Г Е Р С К О Г О
П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А

БУДАПЕШТ. Правитель
ство Венгерской Народной 
Республики одобряет и под
держивает результаты засе
дания Комитета министров 
иностранных дел государств 
— участников Варшавского 
Договора. Правительство 
ВНР твердо убеждено в том, 
что претворение в жизнь 
предложений, содержащих
ся в коммюнике берлинско
го заседания комитета, при
дало бы новый импульс

•процессу разрядки на ев
ропейском континенте, яви
лось бы новым вкладом в 
подготовку конференции по 
военной разрядке и разору
жению в Европе. Об этом 
говорится в опубликован
ном здесь заявлении вен
герского правительства.

Венгерское правительст
во считает необходимым об
ратить внимание прави
тельств НАТО и обществен
ности всего мира на то об

стоятельство, что решение 
о размещении в Западной 
Европе новых видов амери
канского ракетно-ядерного 
оружия чрезвычайно осло
жняет обстановку в Европе. 
Венгерское правительство 
озабочено тем, что милита
ристские круги НАТО наме
рены продолжать гонку воо
ружений. Выдвинутые на 
берлинском заседании ко
митета инициативы, а так
же предложения Политиче
ского консультативного ко
митета государств — уча
стников Варшавского До
говора открывают основы
вающиеся на трезвых сооб
ражениях возможности для 
немедленных переговоров и 
достижения договоренно
стей, отмечается в заявле
нии. правительства ВНР.

В декабре 1979 года Лаос
ская Народно-Демократиче
ская Республика отмечает 
четвертую годовщину своего 
провозглашения. За эти го
ды в стране создано более 
I jGOO производственных
сельскохозяйственных коо
перативов. Все чаще на по
лях можно увидеть совре

менную технику, поставлен
ную лаосскому народу из 
СССР и других стран со
циалистического содруже
ства.

НА СНИМКЕ: на коопе
ративном поле в провинции 
Вьентьян.

Фото КПЛ—ТАСС.
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ИНСТРУКТИВНОЕ
СОВЕЩАНИЕ

В Первомайском райкоме 
ICC состоялось инструк- 
вное совещание доклад- 
ков райкома партии, по- 
ященное пропаганде и 

материалов но- 
Пленума ЦК 

2. выступления на Пле- 
Генерального секрета- 

(ентрального Комитета 
4и Леонида Ильича 
;нева, а также материа- 
зторой сессии Верхов- 
Совета СССР.

(час 36 участников со- 
,ния разъехались по 
гу для проведения ра- 
с политинформатора- 

заведующими агиткол- 
адами, агитаторами. На 
1лой неделе начались 
ф1 по материалам Пле- 
. ЦК КПСС в трудовых

А. АЛЕКСАНДРОВ.

БЕСЕДЫ
НА ПРЕДПРИЯТИЯХ
В коллективах Советско

го района г. Томска прохо
дят громкие читки, беседы 
по материалам ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, вы
ступлению на нем Леонида

Ильича Брежнева. Такие 
беседы состоялись уже на 
подшипниковом, маномет
ровом заводах, заводе 
строительных материалов и 
изделий, в автодорожном 
техникуме, техучилищах 
№№ 11 и 16 и в других ор
ганизациях. Агитаторы и 
политинформаторы встре
чались с трудящимися рай
она по материалам Плену
ма уже более пятисот раз.

Этой работе предшество
вало два семинара, состояв
шихся в райкоме КПСС. На 
одном из них присутствова
ли секретари партийных 
организаций района, на 
другом — руководители 
групп политинформаторов 
и заведующие агитколлек
тивами. На этих семинарах 
с разъяснением методики 
пропаганды и изучения ма
териалов ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС — в плане 
рекомендованной обкомом 
партии тематики ■— вы
ступил доцент ТИАСУРа, 
кандидат экономических 
наук А. П. Горюнов.

В четверг в районе со
стоялся единый политдень, 
посвященный ноябрьскому 
Пленуму Центрального Ко
митета партии. В нем при
мут участие все докладчики 
райкома КПСС и все полит
информаторы района.

Л. ГОРИН.

В СЕЛЬСКИХ 
КОЛЛЕКТИВАХ

В совхозах «Заря», «Побе
да», имени 50-летия СССР, 
в ОПХ и других хозяйст
вах Томского района, ■ а 
также в коллективах Са- 
мусьского и Моряковского 
судоремонтно - судострои- 
тельных заводов, в ПМК-1 
Союзтомскмелиорации — 
всюду в районе проходят 
громкие читки материалов 
ноябрьского Пленума ■ Цен
трального Комитета партии.

Во все коллективы рай
она выехали после семина
ра в райкоме КПСС доклад
чики районного комитета 
партии. Они инструктируют 
политинформаторов, кото
рые начнут с тружениками 
сел и рабочих поселков уг
лубленное изучение мате
риалов Пленума, речи на 
нем Генерального секрета
ря ЦК КПСС Леонида 
Ильича Брежнева. Оно бу
дет вестись по плану, реко
мендованному обкомом пар
тии.

Значительное место про
паганде материалов Плену
ма ЦК КПСС будет уделе
но в работе передвижного

клуба избирателей, который 
создается в районе на базе 
агитпоезда райкома партии. 
В первый рейс передвижной 
клуб выедет 15 декабря.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

ТЕОРЕТИЧЕСКАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

В . филиале университета 
марксизма-ленинизма обко
ма КПСС при политехниче
ском институте традицион
ным стали теоретические 
конференции - семин а р ы. 
Недавно такая конферен
ция по теме. «Политиче
ская система развитого со
циалистического общества» 
состоялась на III курсе фа
культета коммунистическо
го воспитания. Слушатели 
подготовили три доклада. 
Доцент химико-технологи
ческого факультета А. А. 
Недвинский сделал сообще
ние о Советах народных де
путатов в политической си
стеме развитого социалисти
ческого общества. Доклад
чик использовал материалы 
Конституции СССР, проана
лизировал классовый со
став Советов, охарактеризо
вал статус депутата, пока
зал рост влияния Советов в

реализации постановления 
ЦК КПСС о совершенство
вании народнохозяйственно
го механизма.

Демократический харак
тер управления, работу го
сударственного управлен
ческого аппарата осветил в 
докладе «Профессионализм 
и демократия» научный со 
трудник геологоразведочно
го факультета А. Д. Фа
теев. Он подробно остано
вился на возрастании роли 
трудового коллектива в уп
равлении производством, в 
укреплении трудовой дис
циплины, распространении 
передового опыта, воспита
нии кадров, на новом Зако
не о народном контроле. 
Разговор о трудовом кол
лективе в политической си
стеме развитого социали
стического общества про
должил в своем докладе до
цент кафедры теоретиче
ских основ электротехники 
Ю. А. Кузнецов. Он рас
смотрел статус трудового 
коллектива, его участие в 
управлении производством.

Вела конференцию до
цент кафедры научного 
коммунизма Л. Г. Антоно
ва.

Р. ГОРСКАЯ.

ОПАСНЫЕ
РЕШЕНИЯ

БРЮССЕЛЬ. Вопреки ши
роким протестам мировой 
общественности блок НАТО 
принял опасное для дела 
мира и международной раз
рядки решение. Под грубым 
нажимом Вашингтона ми
нистры иностранных дел и 
обороны стран НАТО дали 
согласие на осуществление 
планов производства и раз
мещения новых американ
ских ядерных ракет сред
ней дальности в ряде госу
дарств Западной Европы.

В опубликованном по 
окончании заседания ком
мюнике говорится, что на 
европейском континенте 
будут развернуты 108 ракет 
«Першинт-2» и 464 крыла
тые ракеты. Лидеры НАТО 
пытаются преподнести это 
решение как «модерниза
цию» ядерного арсенала 
блока на европейском те
атре. На деле, как признает 
влиятельная парижская га

зета «Монд», речь идет о 
качественно новом оружии, 
способном достичь террито
рии Советского Союза и 
рассчитанном на изменение 
в пользу НАТО нынешнего 
равновесия сил в регионе и 
создание в Европе новой 
стратегической ситуации..

После заседания было 
объявлено, что эти ракеты 
будут размещены в Англии, 
Западной Германии и Ита
лии. Первоначально пред
полагалось развернуть их 
также в Голландии и Бель
гии. Однако мощное движе
ние протеста, охватившее 
эти страны, вынудило их 
правительства ответить от
казом на домогательства за
правил НАТО. Голландия 
отложила принятие реше
ния о размещении ракет на 
ее территории на два года, 
а Бельгия на поягода. Про
тив этого оружия выступи
ли также Норвегия и Да
ния. Существенные оговор
ки высказала Турция. Пра
вительство Франции, как 
отмечалось в сообщении 
АФП, еще до начала сес
сии совета отмежевалось от 
решения НАТО о разверты
вании новых ракет.

АКТИВНОСТЬ
«ТОРГОВЦЕВ
С МЕ Р Т Ь Ю»

БОНН. Западная Гер
мания ведет широкую 
международную торгов
лю оружием, сообщает 
авторитетный журнал 
«Нойе гезелынафт».
Только в 1978 году этот 
бизнес принес различ
ным фирмам и концер
нам ФРГ как минимум 
2 млрд, марок. Но и эта 
внушительная цифра 
вряд ли отражает истин
ный размах торговли 
оружием. «Данные, кото
рые становятся извест
ными из доступных ис
точников, ' скорее всего 
следует рассматривать 
как заниженные», — счи
тает журнал.

Сссылаясь на один из 
секретных циркуляров 
министерства хозяйства 
ФРГ, сведения о котором 
стали достоянием гласно
сти, журнал «Шпигель» 
пишет, что за истекшие 
10 лет ФРГ в обход су
ществующих правовых 
положений и обяза
тельств осуществляла 
поставки оружия, бое
припасов и различной во
енной техники более чем 
в 70 государств мира.

Незаконная деятельность Израиля
НЬЮ-ЙОРК. Генеральная 

Ассамблея ООН на пленар
ном заседании одобрила 
ряд резолюций, в которых 
объявляются незаконными 
меры Тель Авива по изме
нению демографического 
состава и статуса захвачен
ных земель.

Имея в виду осуществле
ние Израилем далекоиду
щих планов колонизации 
арабских земель, междуна
родное сообщество осудило

ние 
| щих 
1 apa6i 

родн

создание новых и расшире
ние существующих изра
ильских поселений на За
падном берегу реки Иордан, 
в секторе Газа и на Голан
ских высотах. Осуждены 
также изгнание арабских 
жителей с их собственных 
земель, конфискация араб
ской собственности, массо
вые аресты, пытки задер
жанных, повсеместно прак
тикуемые израильскими 
властями.

Ассамблея осудила неза
конную эксплуатацию Из
раилем природных богатств 
арабских земель, расхище
ние археологических и 
культурных ценностей араб
ского народа Палестины.

Международное сообще
ство призвало все государ
ства не признавать никаких 
изменений, незаконно осу
ществленных Израилем 
на оккупированных терри
ториях, и не оказывать ему 
помощи, которая могла бы 
быть использована для 
продолжения политики ан
нексии и колонизации.
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А Г И Т П О Е З Д  В П У Т И

Работники культуры-  
животноводам области

Агитпоезд «Работники культуры Томска — животново
дам области» начал свои зимние’ рейсы. Наш корреспон
дент попросил секретаря облсовпрофа Т. М. Корнееву 
рассказать о программе этого агитпоезда и его маршру
тах:

— Надо прежде всего под
черкнуть, — сказала Тама
ра Михайловна, — что агит
поезда являются весьма эф
фективной и полюбившейся 
трудящимся Формой куль
турно-шефской работы. Это 
составная часть мероприя
тий, намеченных планом 
обкома КПСС по культур
ному обслуживанию работ
ников животноводства в 
зимний период. Опыт лет
ней работы агитпоезда по
казал, что такая форма 
культурного обслуживания 
работников сельского хо
зяйства позволяет расши
рить географию выступле
ний творческих коллекти
вов. И вот сейчас, когда ре
шаются серьезные задачи 
подъема животноводства, 
агитпоезд стал надежным, 
мобильным и эффективным

средством воспитания и ор
ганизации трудящихся.

Летом в общей сложности 
было дано 345 концертов, на 
которых присутствовали со
рок тысяч работников сель
ского хозяйства. Очень 
важно, что агитпоезд стал 
системой в культурном об- . 
служивании сел области. 
Мы обобщили приобретен
ный опыт, проанализирова
ли летнюю работу агитпоез
да. Зимний этап этой фор
мы культурного обслужи
вания начался в прошлом 
месяце. Самодеятельность 
политехнического институ
та побывала в Томском 
районе, студенты универси
тета — в Зырянском, агит
бригада медицинского ин
ститута — в Первомайском, 
а самодеятельные ' артисты 
завода резиновой обуви — 
в Асиновском районе.

Существенным отличием 
зимнего агитпоезда стало то, 
что в его программу мы 
включили творческие отче
ты ведущих самодеятель
ных коллективов Томска. 
Это хор электролампового 
завода, хор русской песни 
завода режущих инструмен
тов, хоровая капелла уни
верситета. Несомненно, что 
этим коллективам интерес
но будет проверить себя в 
новой аудитории, а сельские 
зрители смогут по ним су
дить об уровне развития са
модеятельности областного 
центра.

В летних агитпоездах 
принимали участие лекторы 
общества «Знание», томские 
художники. Они будут так
же входить в состав коллек
тивов, выезжающих на село 
зимой. Перед животновода
ми области стоят очень серь
езные задачи, и томичи, 
выезжающие в районы с 
целью помочь организации 
культурного досуга трудя
щихся, прекрасно понима
ют, что от их программ за
висит настроение зрителей. 
В программе агитпоездов ле
том было много номеров, 
основанных на конкретных 
примерах из хозяйств, где 
томичам приходилось высту
пать. Этот ценный опыт мы 
постараемся развить. Все 
выезжающие на село осоз
нают свою большую ответ
ственность перед тружени
ками сельского хозяйства.

Мировой рекорд 
сибиряка

ФРУНЗЕ, 12 декабря 
(Корр. ТАСС В. Ермолин). 
Новый мировой рекорд для 
штангистов весовой катего
рии до 60 кг установил се
годня студент из Новоси
бирска Владимир Головко. 
Выступая в проходящем 
здесь розыгрыше Кубка 
СССР и чемпионате страны 
по тяжелой атлетике в от
дельных упражнениях, ат
лет толкнул штангу весом 
в 166,5 кг.

На 0,5 кг превысил сиби
ряк прежнее достижение,, 
принадлежавшее олимпий
скому чемпиону Николаю 
Колесникову.

Со сборной 
Мексики — вничью
НЬЮ-ЙОРК. 12 декабря. 

(ТАСС). Футболисты ереван
ского «Арарата». совершаю
щие турне по США, провели 
в Лос-Анджелесе матч с на
циональной сборной Мексики. 
Игра завершилась вничью — 
1:1.

Накануне «Арарат» выиграл 
у сборной Лос-Анджелеса —

Еще один матч 
«Спартака»

РАБАТ, 12 декабря. (Корр. 
ТАСС). Чемпионы СССР—фут
болисты московского «Спар
така» провели в Марокко чет

вертый товарищеский матч 
и выиграли со счетом 1:0 v
молодежной сборной этой
страны. За пять минут до пе
рерыва мяч забил Ярцев.

Очередная победа 
лидера

ТБИЛИСИ, 13 декабря. (Корр. 
ТАСС). В седьмом туре жен
ского шахматного чемпионата 
страны лидер — чемпионка 
миоа Чибурданидзе одержала 
победу над Ступиной. Зайцева 
выиграла у Вороновой. Встре
чи Попивода — Фаталибекова 
и Белавенец — Семенова за
кончились вничью. Партии 
Александрия —Левитина, Ли-
тинская — Гаприндашвили, 
Ахмыловская — Миногина, 
Мучник — Гоинфельд и Коз
ловская — Кобаидзе отложе
ны.

Впереди по-прежнему Чи- 
бурданидзе. У нее 5,5 очка 
при одной отложенной партии. 
Александрия имеет 4 очка и 
две неоконченные встречи.

14 декабря — восьмой тур.

Накануне турнира
Сборная СССР по хоккею 

накануне международного тур
нира приза «Известий» прове
ла товарищескую встречу с 
московским «Динамо» и побе
дила — 4:1.

Шайбы забросили: у сборной 
СССР — Жлуктов (две), Сквор
цов и Балдернс, у команды 
«Динамо» — Семенов.

(Корр. ТАСС).

За Кубок УЕФА
КИЕВ, 12 декабря. (ТАСС). 

Команда «Динамо» (Киев) в 
ответном матче 1 /8 финала 
розыгрыша Кубка УЕФА по

футболу выиграла у клуба 
«Локомотив» (София) — 2:1. Но 
по итогам двух встреч в чет
вертьфинал вышла болгарсная 
команда.

На воздушной лыжне
На 30- и 40-метровом 

трамплинах прошло личное 
первенство города среди 
юношей по прыжкам на 
лыжах.

Соревнования открыли 
самые юные прьггуны. По
бедителя ми стали Василий 
Галашов («Трудовые резер
вы») и Сергей Лебедев 
(«Спартак»).

Продолжили состязание 
старшие юноши и юноши 
среднего возраста. Улетев 
на 47 метров, уверенное ли
дерство захватил предста
витель «Труда» Юрий Гро
мадин. Но, не сумев собрать
ся для второго прыжка, 
Юрий Громадин призем
лился на отметке 42,5 метра. 
Этого для победы не хвати
ло. Ровные и стабильные по 
технике исполнения прыж
ки показал Сергей Шкурин, 
он два раза прыгнул на 44 
метра и набрал 211 очков, 
что v. позволило ему обыг
рать всех соперников.

В группе юношей средне
го возраста первое место за
нял Алексей Зенкин 
(«Спартак»),

Победители и призеры на
граждены ценными приза
ми и дипломами городского 
спорткомитета.

М. ЧЕРНЯЕВ,
главный судья соревно

ваний.

АДРЕС НОВОСТЕЙ:

ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ
И Н С Т И Т У Т

к о м с о м о л ь ц ы  —
РОДНОМУ ГОРОДУ

В первичных комсомоль
ских организациях инсти
тута состоялись собрания 
«Орденоносному Томску — 
высокую производитель
ность, социалистическую 
дисциплину труда и быта». 
ОНИ являются частью обще
городского комсомольского 
собрания на эту тему. В 
аудиториях - и ленинских 
комнатах общежитий шел 
принципиальный разговор о 
трудовой и общественной 
дисциплине, была дана оцен
ка работы каждого комсо
мольца за третий трудовой 
семестр, подводились итоги 
деятельности ДНД и опера
тивного комсомольского от
ряда. Участники собраний 
пересмотрели свои социали
стические обязательства, ре
шив принять более высокие 
— в честь 60-летия томского 
комсомола и 110-й годовщи
ны со дня рождения В. И. 
Ленина.

ЗАЩИТА
ДОКТОРСКОЙ

В Институте ядерной фи
зики Сибирского отделения 
АН СССР (г. Новосибирск) 
состоялась защита доктор
ской диссертации заведую
щим кафедрой математиче
ского анализа доцентом 
Д. М. Гитманом на тему: 
«Вопросы квантовой элек
тродинамики с внешним по
лем».

Результаты его работы 
могут найти широкое при
менение в физике высоких 
энергий, в космологии и ас
трофизике.

ВСТРЕЧА 
С УЧИТЕЛЕМ

На биолого-химическом 
факультете состоялась
встреча с воспитанницей 
института, преподавателем 
Тимирязевской средней
школы, делегатом Всесоюз
ного съезда учителей 1978 
года А. И. Колбас.

Опытный педагог, знаток 
детской души, А. И. Колбас 
рассказала будущим учите
лям немало интересного об 
обучении и воспитании под
растающего поколения.

ПРОПАГАНДИСТЫ
МУЗЫКИ

Увлекательным было оче
редное занятие отделения 
истории музыки факульте
та общественных профес
сии.

В этом полугодии слуша
тели знакомятся с историей 
советской музыки. Студен
ты не только получают но
вые знания, но и становятся 
активными пропагандистами 
искусства.

Большом интерес пред
ставляют музыкально-ли
тературные вечера. Так, 
овин из них «Жизнь моя — 
советская земля», посвящен
ный 80-летию поэта А. Сур
кова. был проведен в обще
житиях института, затем по
вторен в общежитии рабочих 
треста Томскпромстрой — 
подшефной организации ву
за. * Г. БУДЬКО.

ПОНЕД ЕЛЬНИК 17 декабря

16.10.
16.30.

17.10.

17.30.

18.20.
18.30.

18.50.

19.30.

21.45.

22.30.
23.05.

00.05.
00.20.

19.30.

19.55.

20.05.

20.50.
21.00.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

Новости.
«По Сибири и Дальнему Восто
ку». Кинопрограмма:
Концерт Большого детского хо
ра ЦТ и ВР." Художественный 
руководитель — заслуженный 
артист РСФСР В. Попов. 
«Поэзия». П. Неруда.

ТОМСК 
Цв. Новости.
«Сельская новь».

МОСКВА
«Пятилетка. Год четвертый». 
«Три вопроса Героя Социалисти
ческого Труда, председателя 
колхоза нм. Мичурина Красно
дарского края А. М. Марков
ского».
Международный турнир по хок
кею на приз газеты «Известия». 
Сборная Швеции — сборная 
Канады.
Концерт лауреатов Всесоюзного 
конкурса вокалистов им.
М. Глинки.
«Время».
«Слово об Октябре и мире». До
кументальный телефильм. удо
стоенный Государственной пре
мии СССР 1979 года. («Экран»), 
«Сегодня в мире».
Танцуют народная артистка 
УССР Т. Таякина я народный 
артист СССР В. Ковтун.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

«Трибуна пропагандиста».
«Парткабинет — центр методи
ческой работы с пропагандиста
ми».
«По родной стране». Докумен
тальный фильм «Шахты».
Цв. «Художник». «Голос приро
ды». Очерк о томском художни
ке Я. Панове.
Цв. Новости.
«Взрослые дети». Художествен
ный фильм. («Мосфильм». 
1961 г.).

«Вкус хлеба». Фильм 1-й. «Хлеб 
наш насущный».
Концерт академического орке
стра русских народных инст
рументов ЦТ и ВР.

13.40. Программа документальных 
фильмов.

14.10. Новости.
С 14.15 до 17.30 — перерыв.

17.30. «Отзовитесь, горнисты!»
18.00. Песни и танцы народов СССР.

ТОМСК
18.45. Цв. Новости.
19.00. «В  лесном цехе области». Рас

сказываем о работе транспорт
ных комплексов Асиповского и 
Ореховского леспромхозов.

МОСКВА
19.30. Международный турнир по хок

кею на приз газеты «Известия». 
Сборная ЧССР — сборная Шве
ции. В перерыве — «Сегодня в 
мире».

21.45. Концерт дважды Краснознамен
ного академического ансамбля 
песни и пляски им. X. В. Алек
сандрова.

22.30. «Время».
23.00. Международный турнир , по хок

кею на приз газеты «Известия». 
Сборная СССР — сборная Кана
ды. В перерыве — «Сегодня в 
мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА'
ТОМСК

19.30. Спортивная программа.
МОСКВА

20.05. «Сегодня в мире».
ТОМСК

20.20. Цв. Новости.
20.35. «Радиодиверсанты». Докумен

тальный телефильм.

16.20.
16.40.

17.20.
17.45.

18.15.

18.45.

19.15. 

"19.30.

21.45.

22.30.
23.00.

19.ЭО.

"19.55.
20.05.
20.20.

С 13.50 до 16.20 — перерыв. 
Новости.
К 50-летию колхозного строи
тельства. «Николай Кулешов. 
Моя председательская жизнь...». 
Документальный телефильм. 
Концерт.
«Рассказы о Художниках». На
родный художник СССР Е. Мои
сеенко.

ТОМСК
«Сельская новь». «Зимний день 
на ферме».

МОСКВА
«Подвиг».

ТОМСК
Цв. Новости.

МОСКВА"
Международный турнип по хок
кею на приз; "газеты «Известия», 
сборная Финляндии — сборная 
Канады. ,
Концерт эстра лно-енчфоническо- 
ГО оокестра ЦТ н ВР.
«Время».
Международный турнип по Хок
кею  на п р и з  газеты «Известия». 
Сборная СССР — сборная ЧССР. 
В перерыве — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА"
ТОМСК

«Вестник ИНТИ». «Новая техни
ка для геофизиков».
«Что такое? Кто такой?». Фильм. 
Цв. Новости. '
Цв. «Наши гости», д. Шостако
вич. Пятая симфония. С. Проко
фьев. Концерт №■ 3 для  фортепь
яно с оркестром. Исполнители — 
лауреат международного кон
курса В. Петрушанский и Ново
сибирский симфонический оо- 
кестп под управлением заелу-

РСФСР°А".. КаД̂ ЯТеЛЯ ИСКУС0ТР

ВАСЮГАНСКИЙ
ПЕЙЗАЖ.

Фото Е. Лисицына.

СУББОТА, 15 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Вы

ставка Буратино». 11.35. «Брак 
по-имеретински». 2-я серия. 
12.45. «Для вас, родители». 
13Д5. «Утренняя почта». 13.45. 
«Движение без опасности». 
14.15. «По музеям и выставоч
ным залам», «Государственный 
Русский музей». Прикладное 
искусство XVIII века. 14.45. 
«Советы и жизнь». 15.15. Ти
раж «Спортлото». 15.30. «Здо
ровье». 16.15. «Сегодня в ми
ре». 16.30. «В мире животных».
17.30. «Говорят депутаты Вер
ховного Совета РСФСР». 17.45. 
С. Соловейчик. «Ватага «Семь 
ветров». История 5-я. 18.30. 
Премьера документального 
фильма «Трудный год в Сая
нах». Автор — политический 
обозреватель В. П. Бекетов.
19.30. Концерт Государствен
ного академического хореогра
фического ансамбля «Берез
ка». 20.20. «Содружество». Те
лежурнал. 21.05. «С песней по 
жизни». Всесоюзный телекон
курс молодых исполнителей. 
Финал. 22.30. «Время». 23.05. 
Продолжение Всесоюзного те
леконкурса «С песней по жиз
ни». 00.50. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. «Фильм — детям». 
Мультфильмы. 16.20. Студия 
«Юность». «Наш современник». 
16.50. «Полевой цветок». Ко
роткометражный художест
венный телефильм. 17.20. Цв. 
«Маршрутами .агитбригады».

радио
СУББОТА, 15 декабря

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Навстречу выбо
рам». 9.15. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Мо
лодой ленинец». 9.31. «Умеете 
ли вы отдыхать?». «Хроника 
выходного дня». «Сельские ве
чера». «Мир твоих увлече
ний». «Лыжня зовет!» — на 
зимних стартах ГТО. «Разговоо 
на досуге». 14.10 «Неделя об
ласти. События, факты». 1.4.25. 
Музыкальный антракт. 14.30. 
«Партийная жизнь». Выпуск 
32-й.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

С У Б Б О Т А 22 декабря

Ч Е Т В Е Р Г 20 декабря

В Т О Р Н И К 10 декабря
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21.05.

22.30.
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19.30.

19.45.

20.00.
20.15.
20.25.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

Цв. Новости.
«Сельская новь».
«Трибуна пропагандиста». 

МОСКВА
«Время».
«Творчество юных».
«Ткачихи». Художественный те
лефильм. («Таджикфнльм» по за
казу Гостелерадно. 1973 г.). 
Программа документальных
фильмов.
13.25 до 17.15 — перерыв. 
«Телестадион».
«Наставник». Тележурнал.

ТОМСК 
Цв. Новости.
«Разрешите побеспокоить». Са
тирический журнал. Выпуск
15-й.

МОСКВА
Встреча гоикоров телестудии 
«Орленок» с Героем Социали
стического Труда, заслуженной 
учительницей школы РСФСР
Л. Г. Сенченковой.

ТОМСК
«Телевизионный агитпункт».
1. Предвыборная хроника. 2. «Се
годня — депутатский прием». 
«Развитие сельскохозяйственно
го производства области». Ведет 
прием заместитель председателя 
облисполкома депутат И. И. Ти
тов.

МОСКВА
«Сегодня в мире».
Премьера документального
фильма «Кто сеет ветер...». 
«Впервые на экране ЦТ». Много
серийный художественный
фильм «Вкус хлеба». Фильм 1-й. 
«Хлеб наш насущный». («Мос
фильм» и «Казахфильм», 1979 г.). 
«Время».
Международный турнир по хок
кею на приз газеты «Известия». 
Сборная СССР — сборная Фин
ляндии. В перерыве — «Сегодня 
в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

«Студия «Юность». «Портрет 
ровесника».
Документальный фильм «Четыр
надцать камней для Нептуна».

МОСКВА 
«Сегодня в мире».

ТОМСК 
Цв. Новости.
«Концерт мастеров искусств 
Украины». Телефильм-концерт.

9.00.
9.15.

9.35.

10.00.
11.05.

11.50.
12.15.
13.15. 

С
17.25.

17.55.

18.45.
19.00.

19.30.

20.00.
20.15.
20.30.
21.20.
22.30. 
23.05.

23.50.
00.05.

19.30. 

20.05.

20.15.

20.30.

21.20.
21.35.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

Цв. Новости.
«Решения XXV съезда КПСС — 
в жизнь». «Дела и заботы том
ских железнодорожников. 
Киножурнал «Сельское хозяйст
во».

МОСКВА
«Время».
Встреча юнкоров телестудии 
«Орленок» с Героем Социали
стического Труда, заслуженной 
учительницей школы РСФСР 
Л. Г. Сенченковой.
Концерт молодых исполнителей. 

. «Клуб кинопутешествий».
Новости .

13.20 до 17.25 — перерыв. 
«Шахматная школа». Класс 
разрядников. «Эндшпиль». 
«Адреса молотых».

ТОМСК 
Цв. Новости.
«Решения XXV съезда КПСС — 
в жизнь». «Все резервы — в дей
ствие». Выступление начальника 
кузнечного цеха подшипниково
го завода Я. Я. Цвецых.

МОСКВА
«Ленинский университет мил
лионов». О ведущей роли рабо
чего класса в формировании со
ветского народа как новой исто
рической общности людей. 
«Веселые нотки».
«Сегодня в мире».
«Алкоголизм». Беседы врача. 
«Вкус хлеба». Фильм 2-й. «Хлеб 
и земля».
«Время».
К Международному году ребен
ка. «Лица друзей». Ведет писа
тель А. Алексин.
«Сегодня в мире».
«Таллинские музыкальные кар
тинки». ’

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

«Музыка с нами». «Звучит ба
ян...».
Новая кинохроника.

МОСКВА 
«Сегодня в мире».

ТОМСК
«Из за.па суда». На скамье под
судимых — подростки.
Цв. Новости.
«Сибирский сувенир». Докумен
тальный телефильм».

10.00. 
11.00. 
11.30. 
12.00. 
I 2.30. 
13.05. 
13.55. 
14.10.
15.00.
1.6.00. 
16.15.

16.30.

17.15.

18.00.

18.45.
10.45.
20.15.
21.15.

22.30
23.05.

23.30. 

00.40,

16.00.

16.15.

16.45.
17.00.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

«Rdcvk».
«АБВГДейка».
«Для вас, родители».
«Больше хороших товаров». 
«Утренняя прчта»,
«Это вы можете».
Тираж «Спортлото».
«Здоровье».
«Москвичка». Телеклуб.
«Сегодня в мире».
«Сегодня — День энергетика». 
В передаче принимает участие 
Министр энергетики и ялектри- 
Фичацин СССР П. С. Непорож- 
пий.
Музыкальная программа к Дню 
энергетика.
«Наше обозрение». Ведущий — 
политический обозреватель
Ю. А. Летунов.
С. Соловейчик. «Ватага «Семь 
ветров». История 6-я.
«Очевидное—невероятное». 
Мультфильмы.
«9-я студия». Ведет В. С. Зорин 
«Вкус хлеба». Фильм 3-й. «Хлеб 
и люди».
«Время».
«К итогам межзональных тттях- 
матных турниров в Рио-де-Жа
нейро».
«На поекрасном голубом Ду
нае». Концерт из произведений 
И. Штрауса.
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

«"Фильм — детям». «Случай в 
саду».
Студия «Юность». _ «На орбите 
дружбы».
Новая кинохроника.
Цв. Спортивная ""пграмма.

ВОСКРЕСЕНЬЕ 23 декабря

21 декабря

С  Р Е Д А 19 декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Бремя».
11.05. «Стихи — детям». Исполняют 

молодые артисты московских 
театров.

9.00.
9.15.

10.00.
11.05.
11.35.

12.40.
13.15.

13.45.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

Цв. Новости.
«Музыка с нами».

МОСКВА
«Время».
«Отзовитесь, горнисты!».
«Вкус хлеба». Фильм 2-й, «Хлеб 
и земля».
«Музыка Л. Глазунова». 
Программа научно-популярных 
фильмов.
Новости.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.00. «Время».
10.40. «Будильник».
11.10. «Служу Советскому Союзу».
12.10. «В гостях у сказки». «Двенад

цать месяцев». Художественный 
телефильм. 1-я серия.

13.15. «Звучит арфа». Фильм-концерт.
13.25. «Сельский час».
14.25. «Музыкальный киоск».
14.55. Д. Валеев. «Дарю тебе жизнь». 

Фильм-спектакль Московского 
театра им. М. Н. Ермоловой.

17.15. «Золотой обрез». Премьера до
кументального телефильма из 
цикла «Путевка в жизнь».

18.00. «Международная панорама».
19.00. VIII Всесоюзный фестиваль те

левизионных фильмов в
г. Баку. Премьера музыкального 
телефильма «Жизнь Бетховена». 
Фильм 2-й. (Первый приз фе
стиваля).

20.15. «Клуб кииопутешествий».
21.15. «Вкус хлеба». Фильм 4-й. «Хлеб 

Отечества».
?9-30. - Время».
23.00. Спортивная программа. Абсо

лютный чемпионат СССР по 
боксу. Кубок мира по горно
лыжному спорту.

00.00. Концерт Государственного ду
хового оркестра РСФСР.

00.25. Новости.

15 декабря. «Соленая Падь» 
- 19-30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

15 декабря. Эстрадные кон
церты «Песня — любовь моя»
— 17, 20.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«В кус  хлеба» (две серии) — 

9. 13-20, 16. 18-40, 21-10. «Лю- 
баш а* — 11-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Король д ж ун гл е й »  (две се

рии) — 8-30, 11, 13-30, 16.
18-30, 21. «Король д ж ун гл ей »  
(две серии) — 8-50, 11-20,
13-50. 16-20, 18-50. 21-20. Зал 
кинохроники. «Я щ енко», «Сча
стливы е берега О лимпии», 
« К ун аш и р  — остров вул ка 
нов», «Владимир Ш нейдеров» 
— 9. 10-15, 11-30, 12-45, 14,
15-15, 16-30, 17-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Король д ж ун гл ей »  (две се 

рии) — 8-30, 11-10, 13-40. 16-10
18- 40, 21-10. «В ы прям ись, Дель
фина» — 8-40. 12-10. 14. 16
17-50. 19-40, 21-30. М ультсбор 
нин № 40 — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Кровь и пот» (две серии) — 

9. 12, 15, 18, 21. «Пена» — 9, 
12-20. 14-10. 16. 17-40, 19-20.
21. «Точка, точна , запятая...» —
10- 40.

«ПИОНЕР»
Мультсборник № 98 «Весе

лая карусель» — 9 . 10-20,
11- 40. 13. «Неуловимые м сти 
тели» — 14-20. 16. «Любовь 
моя, печаль моя» — 17-40
19- 40. 21-40,

«СИБИРЯК»
«Обелиск» — 9-20. «Не ос

тавляй меня одну» — И
12- 40, 14-20. 16. 17-40, 19-20,
21.

д в о р e ii; к у л ь т у р ы
«АВАНГАРД»

Концертный зал. М ультсбор
н и к  № 8 — 13. 15. «Белый
К лы к» , «В озвращ ение Белого 
Клы ка» — 18. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Только она» — 14-20, 16-10. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«П оговорим , брат...» (две се
рии) — 17-30, 20-30.

Томский технический уча
сток совместно с городским 
бюро по трудоустройству 
объявляет прием на курсы 
лебедчиков-мотористов. На 
курсы приглашаются лица 
не моложе 18 лет, с образо
ванием не ниже 8 классов. 
За время обучения выпла
чивается стипендия в раз
мере 70 рублей в месяц.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; Северный горо
док, 9; ул. К. Маркса, 7, — в 
бюро по трудоустройству и 
его филиалы; Набережная 
реки Томи, 15, тел. 2-42-89.

Томское областное предприятие Вторчермет доводит 
до сведения руководителей предприятий, организаций и 
хозяйств.

Согласно ГОСТу 13221-67, предприятия, организации, 
сдающие металлолом в цехи Вторчермета, обязаны пе
ред отправлением отобрать и удалить из металлолома, 
все взрывоопасные и легковоспламеняющиеся вещества. 
На каждую сдаваемую партию (автомашину) предъяв
лять удостоверение о взрьгвобезопасности.

Предприятие Вторчермет ставит вас в известность о 
том, что металлолом, без удостоверения о взрывобезопас- 
ности приниматься не будет.

Удостоверение о взрывобезопасности выписывается по 
следующей форме;

УДОСТОВЕРЕНИЕ
Выдано в том, что

(наименование ломосдатчика)
« »  19 г. в автомобиль №
сер. погружен лом черных металлов

весом тонн
('наименование получателя)

Указанный металлолом подготовлен согласно ГОСТу 
13221-67, проверен, обезврежен, признан взрывобезопас
ным и может быть допущен к переработке и переплавке. 

Расчетный счет №
в отделении Госбанка (города, района)
Ф. и. о. шофера 
Мастер (пиротехник)
Печать

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает- во вновь откры
вающиеся ясли-сад № 66 
врача-педиатр», воспитате
лей, поваров, нянь. .

Обращаться: г. Томск,
п-р. Кирова, 17, ул. К. Марк
са, 7, Северный городок, 9.

ВНИМАНИЮ
КИНОЛЮБИТЕЛЕЙ!

При Томском областном 
клубе-лаборатории кинолю
бителей облсовпрофа начи
нает работать постоянно 
действующий семинар руко
водителей любительских 
киностудий и кинолюбите
лей по -сценарному мастер
ству и операторскому ис
кусству.

Занятия проводятся по 
пятницам — с 17 часов, по 
субботам — с 12 часов.

Время работы клуба-лабо
ратории: понедельник,
вторник, среда, четверг — с 
11 до 19 часов, пятница — 
с 12 до 20 часов, суббота — 
с 10 до 15 часов.

Адрес клуба-лаборато
рии кинолюбителей: гор.
Томск, пл. Соляная, 4, Дом 
культуры производственного 
объединения Сибкабель, тел. 
5-80-31, доп." 5-52.

Томское отделение Сибир
ского научно-исследова
тельского института геоло
гии, геофизики и минераль
ного сырья проводит кон
курс на замещение вакант
ной должности старшего 
научного сотрудника в сек
тор геологии и методики 
разведки нефтяных и газо
вых месторождений.

Срок конкурса—один ме
сяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы направлять на 
имя директора института 
по адресу: г. Томск, пр.
Фрунзе, 232.

Техническое училище 
№ 2 проводит дополнитель
ный набор в группу лабо
рантов. Принимаются лица 
со средним образованием. 
Стипендия — 30 рублей.
Срок обучения — 1 год.

Здесь же могут быть при
няты лица с образованием 
8—10 классов на обучение 
по другим специальностям.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Пушкина, 63, 
ТУ-2, тел. 5-80-61, доп. 1-35, 
8-55.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в до
школьные учреждения Ки
ровского районо: воспита
телей, нянь, кухонных ра
ботников.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, Северный горо
док, 9, ул. К. Маркса, 7, — в 
бюро по трудоустройству и 
его филиалы, или ул. Крас
ноармейская, 90, в Киров
ский районо.

Дом культуры энергети
ков 16 декабря проводит ве
чер вопросов и ответов на 
тему «Олимпиада-80». На
чало — в 19 часов.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(58 кв. м, на 2-м этаже, 
есть телефон) в г. Семипа
латинске на равноценную 
или двухкомнатную в гор. 
Томске.

Обращаться: г. Томск,
тел. 4-76-71, с 18 до 23 ча
сов.*

"Администрация, партий
ная. профсоюзная и ком
сомольская организации 
производственного объеди
нения «Контур» выражают 
глубокое соболезнование 
председателю профкома 
объединения Г. А. Подпо- 
рину в связи со смертью 
его отца, ветерана Великой 
Отечественной войны 

ПОДПОРИНА 
Алексея Ивановича.

Коллектив факультетской 
терапевтической клиники 
Томского медицинского ин
ститута выражает глубокое 
соболезнование старшей 
сестре В. И. Омелиной по 
поводу смерти ее матери 

ВОРОБЬЕВОЙ 
Веры Алексеевны.

Ректорат, общественные 
организации и коллектив 
факультета автоматики и 
электромеханики Томского 
политехнического институ
та выражают глубокое со
болезнование учебному ма
стеру Е. И. Володиной по 
поводу смерти ее матери 
пенсионерки '

ВОРОНОВОЙ 
Ольги Поликарповны.
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